# Año 2 — No. 1a. quincena de Marzo de 197 m\$n 150 — \$ 1

# Frente Cívico: El Salvavidas de Lanusse

PERONISMO REVOLUCIONARIO: "No Habra Bandera Blanca"

Contra la Farsa Electoral se Opondrán Comités de Base

## CRONICA DE LUCHA

Esta sección pretende reflejar las distintas formas en que se expresan las luchas populares. Por lógicas razones no es posible enumerar la totalidad de las mismas, pero con el ánimo de que sea lo más completa posible agradeceremos se nos hagan llegar los materiales e informaciones que ayuden

#### FEB/1

El Banco Nacional de Desarrollo confirma que lo ex-propiado el dia anterior por un comando del ERP asciende a aproximadamente a pesos 450.000 000 tal como anunciara la or autora del hecho. organización

autora del hecho.

El anstituto Nacional de Estadisticas y Censos confirma que el aumento del costo de la vida ascendió en el mes de enero al 14 %.

En Resistencia (Chaco) las Ligas Agrarias congregan 5-000 manifestantes en repudio a la política antipopular del gobierno.

Continúa en Córdoba el conflicto por el cierre de la fábrica Del Carlo.

En General Lavalle (Parti-

En General Lavalle (Partido de 3 de Fabrero) se realiza una manifestación de vecinos ante SEGBA para protestar ante los aumentos de tarifas.

#### FEB/2

Es ocupada la facultad de Ciencias Veterinarias de La Plata en repudio a la limi-tación del curso de ingreso.

Fuerzas policiales y del tjercito controlan accesos a la ciudad de La Paz (Entre Rios) ante el temor de copa-miente a unidades

#### FEB/3

Un plenario de la comisión coordinadora de gremios estatales aprueba en La Plata un pedido de aumento de \$ 50.000 y sueldo minimo para familia tipo de \$ 120.000. Repudia también las leyes represivas, y en especial el funcionamiento de la Cámara Federal en lo Penal (CFP). ra Fee

Un comando del ERP se lleva documentos de un registro civil en La Plata.
Estalla un artefacto explosivo en el local de la Policia Federal en Piñeyro, partido de Avellaneda.
En Córdoba se realiza un paro activo decretado por la CGT local, con éxito umáni-

CGT local, con éxito unáni-me pese a la represión poli-

El personal de la Junta Nacional de Granos realiza para de 18 horas en pedido de aumento salarial y con-

venlo colectivo. En Córdoba la policia rea-En Cordoba la policia rea-liza un allanamiento a pre-sunto "refugio guerrillero" donde son detenidas 5 per-sonas y es muerto el técnico electricista Alfredo Costa de 27 años.

#### FEB/4

Estudiantes de la Universi-ad Tecnológica Nacional dad Teenológica Nacional (UTN) realizan demostracio-nes en solicitud de exámenes sin ingreso.

#### FEB/5

Un comando del ERP reparte leche de un camión expropiado en la zona del ingenio San Pablo en Tucumán,

Se realizan actos estudiantiles en calle Florida en apo-yo a detenidos políticos y contra la represión.

#### FEB/7

Son denunciadas torturas contra Ana Villarreal de Santucho, acusada de perte-necer al ERP. Se le impide también designar abogado defensor y firmar poder.

#### FEB/8

En Neuquén fruticultores del valle del Rio Negro pa-ralizan actividades y reali-zan cortes de tránsito en ru-

#### FEB/9

El cuerpo de Delegados de Arquitectura de Buenos Ai-res denuncia la desaparición del estudiante Juan Rodri-guez, La policia niega ha-berlo detenido.

#### FEB/10

La CFP condena a Guiller-mo López Chamadoire (20 años) a 2 años de prisión por riolación a la ley anticomu-uista 17.401. Igualmente se condena a 4 estudiantes en Santa Fe a 1 año de prisión en suspenso por pegar carte-les del Che Guevara en la

#### FEB/11

Se reime el Comité Cen-tral Confederal de la CGT( que decreta un paro de 48 horas para los dias 29 y 1º. Triunfa la tesis conciliadora y pacifista de la burocracia sobre intentos un poco más combativos (ver nota en pá-cina 13). gina 13).

Acto estudiantil relampago contra examenes de ingreso en Rosario.

en Rosario.

Sacerdotes del Tercer Mundo emiten un comunicado con referencia a un cartel que glorifica a agentes muertos en lucha contra la guerrilla. El Movimiento considera "que estamos en guerra y que co deben tener presenta y que se deben tener presen-tes las consecuencias del sistema y el estilo de vida que las fuerzas del orden se em-peñan en defender". Luego preguntan si es igualmente grave desde el punto de vista moral la muerte en lucha que la provocada en camaras de tortura a detenidos inde-fensos, 'El sistema trata de ocultar la verdad y proclama héroes nacionales a sencillos policias que defienden los in-tereses de las clases domi-nantes en contra de los del

pueblo y los suyos propios".
El Comande Angel Bengoechea del ERP copa la fabrica Monofort SA en San Justo y distribuye volantes a
obreros y pinta leyendas.

#### FEB/12

Las FAP desponjan de su armamento a un policia ubi-cado de custodia frente a la embajada de EE.UU.

Abogados de la señora de Santucho refirman torturas: durante 3 dias no se le dio alimentos ni bebidas, obli-gàndola a quedar despierta y de pie. Se le dieron golpes de puño y aplicación de pl-

#### FEB/13

Este dia y posteriores la policia reprime violentamen-te a bañistas que pretenden jugar al carnaval en Mar del Plata. Asi se provocan en-frentamiento y se constru-yen barricadas.

#### FEB/15

El personal civil del Cha-co inicia paros progresivos y plan de lucha por mejoras salariales

La policia allana una vivienda en Córdoba y en ti-roteo muere un policia y un militante del ERP Rami-ro Alberto Leguizamon,

Luego que el juez foren-se dictamina que no hubo torturas contra la señora Santucho, los abogados de ésta denuncian que el médi-co solo escuchó a la deteni-da a través de las rejas, sin revisarla ni auscultarla. revisarla ni auscultarla.

#### FEB/16

El consando Angel Bengoe-chea del ERP informa haber quitado armamento a agen-tes en Merlo, mientras custes en Merlo, mier todiaban el corso.

#### FEB/17

El comando Leguizamón del ERP se apodera de un camión con mercancias y las reparte en barrio popular de La Plata.

La Policia Federal detiene

en Mendoza a 4 personas que habían sido liberadas por la Camara de Apelaciones lue-go de un año de detención por presunto robo de gelini-ta. Son puestos a disposición del Poder Ejecutivo.

#### FEB/18

Es intentado el copamien-to de un local de la Policía Federal en Salta. Un comando de los Monto-

neros intenta agredir al in-lendente de Santa Fe, quien mata a uno de los guerrille-ros. Los Montoneros acusan luego al señor Puccio de asesinato y lo condenan a muer-te. Ante esta situación fuerzas combinadas lanzan un tremendo rastrillaje en la zona, con gran cantidad de allanamientos y detenciones. En Haedo es incendiado un

patrullero, luego de copar el taller donde se encontraba.

El Comando Mirta Misetich de Maestre de las FAR expropian máquinas de escribir en un comercio de Vicente Ló-

#### FEB/19

Un Comando del ERP expropia un camión de leche y reparte la carga en barrio popular de Tucumán.

#### FEB/20

Comandos del ERP quitan armamento a 5 policias en Temperley y Bánfield.

#### FEB/22

policía comunica evasión del penal de Villa Devoto del presunto inte-grante del ERP Victor José Fernández Palmeiro, quien fue reemplazado por su hermano.

#### FEB/23\_

En Corrientes es ocupada la redacción del diario "El Litoral" por estudiantes que acusan de ser discriminato-rio en la publicación de noti-cias sobre el conflicto del co-medor universitario.

#### FEB/24

La CFP condena a Daniel Winer a 2 años 6 meses de prisión por participar en una manifestación estudiantil el 22-10-71, con pruebas que los

abogados consideran dudosas Personal de la fábrica fe-rroviaria CID de Rosario rea-lizan manifestación frente a la misma en protesta por suspensiones rotativas de personal.

En Rosario los abogados del procurador Luis E. Lescano (detenido el 23 de noviembre de 1971) denuncias formas inhumanas de detención; no puede escribir ni recibir abogados; tampoco leer y solo sale 15 minutos diarios.

#### FEB/25

El periódico "La Comuna de Bs, As." presenta recurso de amparo al tener conoci-miento de que estaria acusa-do por SIDE de violar la ley 17.401.

Son expropiadas armas en ferretería de Córdoba. En Corrientes hay manifes-taciones estudiantiles en re-pudio al aumento del ticket para el comedor. Hay 13 proeesados.

#### FEB/26

Acto y manifestación en Tucumán por aumento de ta-rifas eléctricas; hay repre-sión policial con heridos, contusos y 3 detenidos, Ba-rricadas.

En Tucumán es desarmado el cabo José Cuellas por un comando del ERP.

#### FEB/28

En Tres Arroyos son de-En Tres Arroyos son de-nunciadas torturas a mochi-leros chilenos; que incluso son golpeados estando herido uno de ellos en un hospital. La denuncia es formulada por enfermeras del mismo,

Un comando Descamisados incendia 20 colectivos de la linea 60 en Tigre en apoyo al paro de la CGT. Lo mismo realiza otro comando en La-nús, inutilizando 3 coches de la línea 54.

#### FEB/29

Paro general de activida-des decretado por la CGT, con óxito total, aunque pasivo y dominguero. Hay múlti-ples atentados en defensa del mismo, incluyendo un tren en la estación Moreno del ferrocarril Sarmiento.

#### MAR/1

Continúa el paro de la CGT con iguales características.

La CFP (Dr. Eduardo Mu-nilla Lacasa) decreta prisiór. preventiva para Miguel A.

Schapire per haber editade el libro "Actas tupamaras", considerado luego de 6 me-ses de aparecido en 2 ediciones, como incitación al de-

#### MAR/2

Es ocupada la UTN de Cór-doba en protesta por la reim-plantación de exámenes de

#### MAR/3

El Juez Federal Luis M. Rodríguez rechaza recursos de habeas corpus para obreros de Fiat detenidos a disposición del PE desde octubre y noviembre.

Son denunciadas torturas contra detenidos en Santa Fe en presunta vinculación con el atentado contra el inten-dente. Los abogados afirman que las torturas fueron con-firmadas por los jueces.

En Tucumán la población continúa boicoteando el pago de luz eléctrica ante el desmesurado aumento de las mismas. La CGT realiza un acto y denuncia aumentos del en Obras Sanitarias.

En Lules (Tucumán) la Co-misión Intersindical de Ingenios Cerrados realiza asam-blea popular en defensa de fuentes de trabajo. En Mendoza son detenidos

9 militantes peronistas como medida de seguridad ante visita de Lanusse. 5 son libera-dos y 4 colocados a disposi-ción de la CFP. El Comando Popular de Li-beración Olmedo-Baldú asal-

ta una armería en Avellane-

#### MAR/4

El Comité Norteamericano El Comité Norteamericano de Justicia para Presos Políticos en Latinoamérica se proponia enfrentar al delegado argentino ante la UN para formularle preguntas sobre torturas y asesinatos en ese país, en un foro sobre realidad de latinoamérica. La entidad denuncia que la ausencia del Dr. Carlos Ortiz de Rosas fue para no enfrentar Rosas fue para no enfrentarse a las pruebas y no por es-tar enfermo como adujo.

#### MAR/5

La seccional Vicente López de la Asociación Obrera Tex-til denuncia prácticas antiso-ciales de la firma Costaguta Hnos. de Villa Adelina: re-ducción de horas de trabajo, atraso de quincenas, exten-sión obligatoria de vacaciones y suspensiones abusivas, culminando con la suspen-sión total de su personal: 350

obreros.

El personal de la firma metalúrgica BTB de Capital Federal decide continuar la huelga general por el despido de 67 obreros, incluidos delegados, Paran 350 obreros.

Una de las FUA (Varsky) denuncia la detención por Superintendencia de Seguridad (SS) de los estudiantes Laura Sirkin (Fisica de Bs. As.) y los docentes José Weissfreid y Eva de Weissfreid. freid.

Obreros y empleados de Molinos Río de la Plata (con-sorcio Bunge y Born) de San Lorenzo (Santa Fe) efectúan manifestaciones en protesta

(Continúa en la pág. 5)

# El Topo Blindado HOMBRE"

# de Nuevo en la Calle...

Desde el 21 de julio de 1971 hasta el 11 de enero de 1972, veinticuatro números de NUEVO HOMBRE estuvieron en calles y quioscos tratando de reflejar el espíritu de lucha de un pueblo que libra duras batallas y se prepara aceleradamente para otras más duras, buscando terminar con las injusticias y privilegios de una sociedad

Creemos que el aporte que NUEVO HOMBRE llevó hasta ese momento no sólo justifica los esfuerzos que significaba su aparición, sino que también impulsan a seguir realizándolos. Porque fue una voz útil, necesaria, en los momentos históricos en que su voz llegaba a miles de lectores. Eierció un periodismo nuevo, distinto, seguramente extraño en un medio donde el sensacionalismo o el más burdo comercio existe para beneficio siempre de los dueños del poder. Intentó representar - y en gran parte lo consiguió - las nuevas voces que surgen en nuestra patria tratando de construir las herramientas de lucha aptas para disputar con eficacia ese poder que hoy, como siempre, reprime, persigue a un pueblo ya cansado de estar postergado.

Y nos consta de muchas formas esa utilidad, que hacía que NUEVO HOMBRE fuera esperada, querida, pero también combatida encarnizadamente, utilizando para ello los múltiples resortes de que dispone el poder: sutiles presiones en la distribución, prohibición de envío postal, etc.

Esta utilidad que asignamos a la revista como un engranaje más en la vasta y creciente lucha popular, hace que hoy NUEVO HOMBRE de nuevo esté en la calle en una segunda etapa de su corta pero agitada vida.

Nueva etapa donde se intentará una vinculación mayor aún con las luchas populares y sus organismos políticos, gremiales, estudiantiles, etc. Nueva etapa donde el centro de la puntería se dirigirá al tratamiento de todos los problemas que interesan y preocupan a esos sectores y que orientan las luchas relvindicativas e Impulsan los cambios estructurales. Nueva etapa donde NUE. VO HOMBRE pretende convertirse en el auténtico vocero donde se representan y discuten las aspiraciones que surgen de miles de rincones argen-

Quizás no haya en estas nuevas páginas tanto lugar para análisis teóricos - válidos y necesarios también - tratando en cambio de pulsar flelmente las distintas vertientes donde se nutren las también distintas formas de combate, los nuevos tipos de organización, las nacientes manifestaciones de rebeldía manifiesta. Y de la misma manera estas páginas denunciarán sistemáticamente todos los instrumentos - políticos, económicos, ideológicos - con los que las fuerzas de la explotación tratan de dominar y controlar a los "rebeldes" o bien evitar de que lleguen a serlo.

Es por ello que gran parte de la función de NUEVO HOMBRE en este momento estará dedicada a observar y denunciar fielmente las actitudes, los hechos y las prefabricaciones de aquellos que, paradójicamente, toman en forma permanente el nombre de las "mayorías nacionales". los "sectores populares" o " el pueblo", cuando es abundantemente conocida su posición antihistórica y denegadora del devenir revolucionario.

El periodismo que se encarnará en nuestro órgano de difusión obviamente no quedará callado ante toda la maquinaria pseudo-popular del publicitado "Gran Acuerdo Nacional" y gritará efervorizado que esa realización antipopular no es sino un "desacuerdo" negador de las reales aspiraciones populares de la Argentina.

Golpeará con el martillo de la verdad a quienes hablan de "justicia social" y mantlenen encarcelados a quienes tuvieron la valentía de oponerse a la represión, explotación e injusticia.

Sustentará argumentada y seriamente la derogación de las leyes represivas, denunciará la flagrante violación de los elementales derechos humanos ejecutados por la violencia institucionalizada a través de sus agentes en los actos inhumanos de represión y tortura.

Dará a conocer al mundo entero la ilegal e injusta Intervención a los organismos representativos de la clase obrera (gremios y sindicatos) que se destacan como combativos.

Pondrá "el dedo en la llaga" para señalar detenidamente los tejidos cada vez más sólidos de

la penerración y dominación imperialista que subyuga a la economía nacional y la pone al servicio de los capitales extranjeros a través de compromisos cohercitivos. Dirá entonces cuáles son los reales motivos del alza del costo de la vida y dará las explicaciones consecuentes, ciertas e irrefutables, de la necesidad de un Gobierno Obrero, Popular y Socialista que înterprete los anhelos e intereses del verdadero pueblo, de las mayorías nacionales, de los sectores populares. Però de aquellos que dan testimonio con su lucha, con su combatividad, con su conclencia de clase, demostrando cuánto abismo los separa de los entes prefabricados que líricamente dicen defender al pueblo y que, amparados en sus Intereses, tienen la osadía de preguntarnos si en la misma forma que ellos, "queremos a nuestra Argentina".

Pero más allá de los buenos deseos están los hechos concretos, que en el caso de una revista se muestran con el cumplimiento real de lo propuesto. Y nadie - revista o lo que fuere - puede reflejar las luchas populares en tanto no se incluye y participe de las mismas, en tanto no sea sentida como propia por el pueblo al que se

NUEVO HOMBRE aspira a ser esa revista. Pretende estar presente en todos los lugares donde haya una injusticia que mostrar o una lucha que sostener y defender; haciendo que sus notas sirvan para comprender nuestro alrededor, dar el balance de las nuevas experiencias que recorren los sectores populares, servir de tribuna para pensamientos que orienten la acción. Estando presentes en fábricas, barrios, villas, facultades, en el corazón de la miseria y en el músculo de la

Y lo seremos si la revista es de todos, hecha por todos. Difícil tarea para la que llemamos desde este Nº 25: con artículos, informaciones, datos, llegando a nuestra redacción, pidiendo la presencia de un compañero redactor, discutiendo en grupo nuestros materiales y enviando los comentarios a los mismos.

Sabemos que es difícil. Vale la pena intentario,

SILVIO FRONDIZI Director Editorial

# El Tropide Expropiación de los Expropiadores

Las nacionalizaciones provocan actualmente un gran sobresalto entre las empresas y monopolios de los Estados Unidos, y en general entre los elementos privilegiados de la sociedad capitalista.

Una manifestación de ese estado de ánimo está plasmada en la reciente "declaración política" del presidente de los Estados Unidos acerca de las nacionalizaciones de intereses económicos norteamericanos en América Latina. El discurso, por sus haberlo hecho, en su momento, cualquier estructurador del mundo liberal del siglo antepasado.

La declaración entraña, consecuentemente, un desafío a la dinámica
que sacude a la sociedad humana.
Este desafío se materializa en la
amenaza soez a aquellos que se atreven a sacudirse de los hombros —
con la nacionalización de la propiedad privada sobre los medios de
producción — el pesado fardo del
atraso y la miseria. El que lo haga,
según Richard Nixon, será anatemizado por el gobierno de los Estados
Unidos.

Es una vieja lacra imperialista,

La expropiación en Cuba de las tierres de los consorcios azucareros yanquis, por ejemplo, y posteriormente la nacionalización de toda la propiedad capitalista provocaron los calificativos más duros y brutales en los círculos empresariales norteamericanos, e incluso la agresión armada.

El gobierno de los Estados Unidos Instrumentó una serie de acciones y medidas para tratar de aplastar a la Revolución Cubana: la Invasión de Playa Girón, en abril de 1961, la ley pública 87-195, de sep-tiembre de 1961, disponiendo que no se suministre ayuda alguna el gobierno actual de Cuba", la proclamación presidencial 3447, de febrero de 1962, estableciendo el embargo total sobre el comercio entre los Estados Unidos y Cuba; la ley 87-872 de 1963, disponiendo que "no se proporcione ayuda a ningún país que venda, suministre o permita que cualquier barco bajo su registro lleve artículos de ayuda económica a Cuba, mientras esté gobernada por el régimen de Castro". Y así sucesivamente.

Una reacción similar suscitaron las nacionalizaciones llevadas a cabo en el Perú y en Chile, en 1968 y 1971, respectivamente.

La recuperación peruana de los yecimientos petrolíferos de La Brea y Pariñas y la nacionalización del complejo industrial la Talara desataron en los Estados Unidos una serie de amenazas contra la autodeterminación peruana. El gobierno de Richard Nixon, como lo hiciera nue-

ve años atrás el de Elsenhower al promulgarse en Cuba la Ley de Reforma Agraria, envió una nota al gobierno peruano planteando que "la expropiación conlleva la responsabilidad de una rápida y adecuada compensación".

El triunfo de la Unidad Popular en Chile exacerbó la inquietud de los centros económicos yanquis. Se repitieron las amenazas, los juramentos y las maldiciones. Un plan macabro, organizado por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de los Estados Unidos, para impedir la toma de posesión del presidente Salvador Allende, culminó en el asesinato del jefe del ejército chileno, general René Schneider. Se pidió el cierre del canal de Panamá a los barcos que viajaban rumbo a Chile si se tocaban los intereses de la "Anaconda Company" y la "Ken-necott Copper Corporation". La nacionalización de esas empresas llenó de sobresalto y presentimiento a los monopolios yanquis.

La exproplación en Guatemala de las tierras de la "United Fruit Company" (1953), la nacionalización en Bolivla de las minas de estaño (1953) y la nacionalización en México de las empresas petroleras (1938) desencadenaron, en su oportunidad, la cólera imperialista.

Pero la conjuración de los grandes consorcios norteamericanos trasciende el ámbito de las nacionalizaciones latinoamericanas. La primera gran coalición contrarrevolucionaria de nuestro siglo fue organizada y lanzada contra la Revolución Rusa. Los hechos son harto conocidos.

Charles Evans Hughes, ex secretarlo de Estado norteamericano, admite en un librito dirigido a América Latina (y más que un librito era una amenaza) que su país había negado el reconocimiento al régimen soviético "fundándose en que la propiedad norteamericana que se poseía en Rusla de acuerdo con títuios válidos había sido confiscada".

Las expropiaciones y las nacionalizaciones, sin embargo, no son instrumentos privativos del "radicalismo socialista", de la intransigencia revolucionaria o de gobiernos progresistas, sino que constituyeron factores claves de financiamiento del desarrollo económico desde la fase de la acumulación originaria capitalista. La diferencia estriba, básicamente, en que en aquella etapa se trataba de la expropiación del pueblo por una minoría de usurpadores, y ahora se trata de la nacionalización de los Intereses de una minoría de usurpadores por la masa del

En Inglaterra, las tierras de los campesinos fueron confiscadas durante el movimiento de los "cercamientos", y las "baronias feudales" de Francia y las propiedades eclesiásticas en Inglaterra fueron confiscadas por el Estado y dedicadas a usos privados de desarrollo.

Un implacable proceso de confiscaciones y expropiaciones se llevó a cabo en Inglaterra durante los siglos XVII y XVIII, mediante el cual los terratenientes ingleses, que predominaban en el parlamento, se apropiaron de las tierras del pueblo. El llamado "clearing of estates" o "limpieza de fincas" que no era otra cosa que la expulsión de todos los campesinos que las ocupaban, fue calificado por Marx como la culminación de los métodos Ingleses de exproplación. Esos métodos fueron practicados también en otras regiones del continente europeo, especialmente en los estados rusos del Báltico, en parte de Alemania, en Holanda, en Dinamarca y en el sur de Suecia. Los aventureros mercaderes y ex presidiarios de la "London Company" y de la "Plymouth Company" Introdujeron el sistema en América del Norte a principios del siglo XVII.

La historia de las confiscaciones 9 expropiaciones que contribuyeron notablemente a financiar el desarrollo económico de los países capitalistas industrializados de Europa fue precedida. y en muchos casos presidida, por la conquista de América, de hecho la gran confiscación de la historia moderna. Todos los recursos naturales de los aborigenes fueron confiscados por los conquistadores. En el Norte, los virtuosos e intachables puritanos de Nueva Inglaterra llegaron a legislar, entre 1703 y 1744, acerca de la matanza de indios: por el cuero cabelludo de cada indio varón, desde doce años para arriba, 100 libras esterlinas, por cada cuero cabelludo de mujer o niño, 50 libras. Al sur, desde México a la Patagonia, todo fue derrumbado, aplastado y conculcado: el aparato social, los cimientos económicos, la cultura, e incluso el derecho a la evolución natural

Los pioneros del "Mayflower" y sus descendientes fueron rechazando y destruyendo poco a poco a los indios norteamericanos, y arrebatándoles sus mejores tierras. En una etapa posterior los territorios mexicanos de California, Nuevo México, Arizona, Nevada, Utah y partes de Colorado y Wyoming fueron virtualmente confiscados por el vecino poderoso y apetente. Botín de guerra, confiscaciones, expropiaciones, usurpación, los calificativos se

fueron cambiando de acuerdo con las circunstancias.

Marx señala que "la expropiación que priva a la gran masa del pueblo de la tierra y de los medios de vida e instrumentos de trabajo... forma parte de la prehistoria del capital".

Es decir que el propio desarrollo capitalista Impugna la afirmación del presidente Richard Nixon en el sentido de que la expropiación es "destructiva" para los países latinoamericanos y "carente de visión". En el pasado fue un instrumento de destrucción del feudalismo y de "transformación de los medios de producción Individuales y desperdigados en medios sociales y ocncentrados de producción, y por tanto, de la propiedad raquítica de muchos en la propiedad gigante de pocos".

Ahora se trata de convertir la propiedad gigante de pocos en propieded colectiva.

No es, como se ha querido presentar, una falacia económica ni puede ser descartada, como trató de hacerlo el presidente Richard Nixon en su reciente "declaración política", con analogías frívolas del tipo de "la gallina de los huevos de oro". Las nacionalizaciones no han matado la gallina de los huevos de oro en la Unión Soviética, en China, en los países socialistas de Europa, en Cuba o en Argella.

No se trata solamente de un acto jurídico del estado que pone al servicio de los intereses nacionales los recursos y medios básicos del país: la nacionalización es una exigencia insostayable del desarrollo de los pueblos de América Latina.

Las nacionalizaciones serán las que impidan que los consorcios monopolistas extranjeros se apoderen de buena parte del excedente económico y lo retiren de los países latinoamericanos, y evitarán que la otra parte sea absorbida por el consumo excesivo de las clases privilegiadas, por el atesoramiento por el mantenimiento de una vida ostentosa de lujo y despilfarro, por la construcción improductiva de residencias urbanas y rurales para la clase explotadora.

Desde el punto de vista político, está ligada a los principios de soberanía y ejercicio del poder sin limitaciones por parte de los pueblos. Socialmente implica la igualdad, pues suprime los privilegios de quienes detentan la propiedad de los medios de producción. Es, al mismo tiempo, la transferencia obligatoria al estado, por razones económicas, de la propiedad privada.

Es la exproplación de los expropladores.

JOSE A. BENITEZ

## El Topo Blindado ROBLEDO PUCH APUNTES PARA LOS SANOS

Desde el 8 de febrero de 1972, fecha en que es anunciada la detención de Carlos Eduardo Robledo Puch, no se ha oido una sola voz sensata sobre el caso. Y, como su-cede en esta época, el periodismo ha estado en el medio -y provocando- ésta enorme

insensatez.

'Que Robledo Puch está enfermo, lo ha probado el periodismo estando más enfermo que él", declaró un cronista de diario en una entrevista de la revista "Extra", el pasado 9 de marzo, cuando la naticia ya aflojó, cuando los diarios ya no agotan y todos estamos saturados del tema... el periodismo sin duda. hoy, sabe que fue un eslabón de la maquinaria, comienza a sentir la inevitable culpa de un acto deleznable.

El diario "Crónica" tituló los primeros días, bautizándolo a Robledo Puch como el "niño bien', para satisfacer de entrada el consumo inmediato del "proletariado resentido", meta indudable, filosofía permanente de su dueño Héctor R. García. Pero, eso no alcanzó... los días posteriores dejaban insignificante la pro-ceaencia social de Robledo. Así, fueron naciendo Bestia Humana, Fiera Humana, Muñeco Maldito, El verdugo de los serenos, el Unisex, el Gato Rojo, el Tuerca Maldito, Carita de Angel, y, finalmente, el gran hallazgo periodístico: El Chacal. Este sobrenombre dio en la tecla y su creador fue un periodista de La Plata, a prueba en el diario "Crónica", de ape-Ilido Bravo. Hoy, con toda seguridad, el puesto vales suvo.

El sofisticado semanario fascista "Gente", con otro estilo, obviamente, acaso comete la barbaridad más grande desde un punto de visto legal. Pero no lo hace solo, no; su cómplice en esta aberración es el coprotagonista de este sonado caso: el juez Víctor Sasson, un personaje populista ideal para ser utilizado por esta revista en casos tan "sucios" como este. Por de pronto, la entrevista es lograda en Punta del Este, donde Sasson va a des-cansar luego de todas las reconstrucciones.

Sasson ("soy el único judío que es juez", permanentemente declara a quien lo quiera escuchar), es el típico producto de cierto engendro porteño: nochero, simpaticón, con una medida dosis de fantarronería, íntimo amigo de Barquina (algo así como el sinónimo del

"dueño" del submundo del tango, ex secretario de Natalio Botana en la época de "Crítica"), de Bubens San Sebastián, de Angel Peco, de Troilo y... seguramente, de Alejandro Agustín Lanusse; tiene en su haber como juez varios casos por los cuales, prefirió esconderse a la publicidad; la entrega del cuerpo de Juan Pablo Maestre y el asesinato en el Tigre de Manuel Belloni y Diego Fron-dizi. Típico en Sasson, un "piola" según todos los medios policiales, un caso de "guerrillerismo", la asusta, porque en el fondo... él quiere estar bien con todos y poder, tranquilo, ir a la noche a tomarse un par de whiskies a Caño 14.

Ahora, en cambio, está en la justa. Un caso bárbaro. Y "Gente" lo persigue y luego de "denodados" esfuerzos, logra que el juez diga alguna palabra. Reproducimos una parte de

ese diálogo;
"Gente" (el periodista debe demostrar cómo reporteado); "Pero puede ser que usted deba condenarlo a muerte... ¿Cree que la opinión pública no le interesa saber qué piensa usted de la pena de muerte?

Sasson: Eso no se lo he dicho ni a mis más

íntimos amigos.

"Gente": ¿Por qué? Sasson: ¿Usted cree que a un hombre no le cambia nada asistir a diez reconstrucciones de homicidios, y que el autor le cuenta, simplemente le cuenta, sin siquiera hipocresia, que mató... así, con toda naturalidad? (subrayado nuestro). Piense por un momento que su mejor amigo le cuenta como la cosa más natural que mató a su propia madre y a su hermana. Eso no le cambiaría a usted? Víctor Sasson, el avezado juez, el hombre justo, el que deberá decidir con toda objeti-

vidad, ya tiene, aun antes de que Robledo Puch entre en Tribunales, su decisión tomada. Ni más ni menos, que Robledo Puch es un monstruo que confiesa sus crímenes sin hipocresia, con toda naturalidad y que Sasson

ya no es la misma persona.

Quién en este momento no tiene una po-

sición tomada?

Más adelante en el reportaje, Sasson, implicitamente dice estar de acuerdo con que un juicio oral no le va a convenir a Puch porque la opinión pública ya tiene una pos-

tura en contra y que al detensor no le va a convenir. ("No me haga decir cosas que yo no digo", mimosea con el periodista).

En pleno auge (también populista) del psicoanálisis, Robledo Puch ahora está en ma-nos de dos personajes también bastante conocidos Susana Lustig de Ferrer, esposa de nuestro último ministro de Economía que es psicóloga y médica, y se atiende en la clínica privada de Roúl Matera, del cual se dijo alguna vez que había trepanado a otro delincuente famoso, el chico Langoni, trepanación que (también se dijo) tenía por finalidad "encontrar" el mal. Se comenta que Langoni hoy es un deterioro humano. Los reportajes, los tes-timonios, las cartas, los editoriales, las biagrafías han sido suculentas periodísticamente. Todo pasó al olvido, aun —conveniente-mente— el alarmante índice del alzo del costo de la vida

En un caso límite como éste, a todos nos ha "sacado" de adentro lo que realmente hemos sentido, Robledo Puch ha sido nuestro

chivo expiatorio.

Y ha sido también nuestro objeto de consumo, en este sistema de vida que cada día perfecciona más, sus medios para consumir mejor. Y entonces, consumimos al monstruo, a los padres del monstruo, a los amigos del monstruo, a los familiares de los complicados del monstruo.

Pero nadie se llamó a silencio. Rápidamente tuvimos que rotular, para quedarnos más

tranquilos, mejores.

Indudablemente, para nuestra sociedad, Carlos Robledo Puch es un ser irrecuperable, dado las características de su enfermedad. ¿Alguien se preguntó, sin embargo, si pue-

de ser útil el resto de su vida?

Evidentemente, como está organizada la justicia y el sistema penal argentino, el futuro más seguro que le espera a Puch es la muerte dentro de nuestras cárceles.

Quizás lo más adecuado (hablando en términos ideales, por supuesto) sería una co-munidad terapéutica. Allí podría ser útil y productivo. Y quizás enfrentarse a su enfermedad. Pero claro, ya estamos pensando en Robledo Puch ser humano, algo que en este momento de esta Argentina, está totalmente fuera de lugar

## CRONICA DE LUCHA

 $\mathcal{A} = \mathcal{A} + \mathcal{A}$ 

(Viene de la pag. 2)

por el cierre de la misma, por el cierre de la misma, que ocupa a 600 personas. Es denunciado el vicepresidente del gremio, Pedro Romeo por aceptar propuestas patrona-les de indemnización. Los obverse avisan mantana. obreros exigen mantener el trabajo.

En Reconquista (Santa Fe) se realiza una marcha del silencio en protesta por deten-ciones masivas efectuadas por fuerzas de seguridad. Tras recorrer las calles y celebrar misa repudian detenciones indiscriminadas e intimidan-tes ejercidas frente a la lu-

cha liberadora del pueblo.
Una asamblea de vecinos
en Marcos Juárez (Córdoba)
decide no pagar facturas de
electricidad hasta que se revean aumentos.

En Rosario el comando Se-gundo Telésforo Gómez del

ERP coloca artefacto explosivo en casa del interventor en sindicato de trabajadores aceiteros de la fábrica Indo de Puerto San Martin y fun-cionario del Ministerio de Trabajo.

En todo Tucumán se gene-raliza el rechazo al pago de facturas de electricidad, devolviendo las mismas a la empresa.

#### MAR/7

Los padres de 2 adolescen-tes muertos por la policía en Villa Soldati el 22-10-71 de-nuncian a los autores del he-cho: sargento 1º Candido cho: sargento la Candido Gaztiazoro, sargento Ramón Delgado y cabo Norberto Bu-zeta, todos del Vº cuerpo de vigilancia. También denun-cian que el Juez Irurzun no llama a declarar a los res-

ponsables así como que tesnazados para que no se pre-senten a confirmar pruebas. Un comando "Descamisa-dos" despoia de sue

dos" despoja de sus armas a 4 agentes en Avellancda. Un comando expropia 20 pelucas en comercio de Mer-

En La Plata denuncian la En La Piata denuncian in detención del profesor de Ciencias Exactas y tesorera de la asociación docente de esa facultad Lic. Eva Theu-mann y su esposo, por efecti-vos policiales.

#### MAR/8

La Asociación Bancaria de Capital Federal realiza paro de 2 horas en repudio a tar-danza de llamada "comisión especial" en estudiar aumen-tos.

Son condenados a prisión los presuntos responsables de presunto atentado al palco presidencial el 9 de julio de 1971. Antes de leerse la condena fuga escapando por una ventana de Tribunales uno de los acusados, Mario Vi-cente Rodríguez, pese a la profusa custodia policial.

Elementos derechistas colocan por tercera vez una bomba en el local del Centro Editor de América Latina, editora de Siglomundo, Ca-pítulo, Polémica, Los Hompitulo, Polémica. Los Hom-bres y libros a precios popu-lares.

#### MAR/10

Se realizan manifestaciones en Posadas (Misiones) frente al edificio de la facul-tad de Ingeniería Química ocupada por los alumnos en repudio a la falta de solución a problemas del comedor uni-versitario. La policía inter-viene con gases y bombas de humo, El ERP realiza 4 acciones:

en La Plata desarman al agente Oscar Alvarez; en Lanús copan taller mecánico e incendian patrullero policial; incendian patrullero pouciai, y en Tucumán distribuyen leche previamente expropia-da a la cooperativa de Tam-bores, entre pobladores del cerrado ingenio Santa Lucía; en Rosario expropian mate rial de cosmética.

En Rosario el Movimiento Nacional contra la Represión y la Tortura denuncia el translado de presos desde Vi-lla Devoto a Resistencia, atribuyéndolo a represalla por la evasión de Victor José Fernández Palmeiro.

## El Topullo se Organiza Para Luchar Contra la Dictadura y el Imperialismo

El avance de la movilización popular que se potencia desde el Cordobazo, obligó a la Dictadura a replegarse y a buscar una salida que sirva para calmar los reclamos populares por una parte y que garantice la continuidad del régimen por la otra.

Es así que dan a luz la llamada "salida electoral" o mas caprichosamente salida institucional.

La salida electoral supone un proceso (preelectoral) que deberá rematar en la farsa comicial que todo el pueblo y la clase trabajadora en especial ya avisoran.

Para que este proceso sirva verdaderamente a los fines para el cual está pensado y diseñado, debe necesariamente promover cierta movilización y llamar a participar a sectores amplios del pueblo. Si la maniobra electoral resulta, se llegaría a una payasada comicil pero con la garantía de que se ha logrado encerrar en la trampa a importantes sectores populares. Aquí la dictadura entra fatalmente en contradicción. Por una parte debe ahogar en sangre y fuego los mas elementales reclamos de nuestro pueblo sufrido, y por otro debe otorgar ciertas libertades formales para que ese mismo pueblo golpeado, hostigado y exprimido no le de totalmente la espalda al proyecto que se inscribe en la "salida electoral". La Dictadura tiene contradicciones cada vez mayores en la medida que las organizaciones del pueblo le obligan a una retiradad desordenada de las posiciones que viene usurpando.

De lo que se trata ahora es de aprovechar esas contradicciones del enemigo. Se trata de pisar bien fuerte en el terreno que vamos conquistando. Se trata de estar atentos y vigilantes de las jugarretas de la Dictadura pero desatando las más victoriosas de las ofensivas que esten a nuestro alcance. Se trata, en síntesis, de reconocer que la legalidad conquistada—aunque limitada, frágil, incierta— es en si mismo una victoria popular y que se trata de consoli-

darla, no silenciándonos para preservarla, sino agigantando las voces del pueblo para darle esa dureza metálica que toman las conquistas que están vacunadas con el calor, la comprensión y la participación popular.

En cada barriada, en cada pueblo, en cada villa floreccrán diez, cien, mil organizaciones de base, COMITES DE BASE, que testimonien la voluntad de lucha de las capas sumergidas, de los explotados, de los patriotas dispuesto a no permitir que se siga rematando el capital extranjero nuestras riquezas.

El imperialismo, la dictadura militar su aliada, los capitalistas y explotadores nativos solo tienen para entregarmos miserias, torturas, proscripciones, farsas electorales. Las bases del Pueblo organizadas contra ellos, engarzadas a través de mil tareas comunes, interpretando el sentimiento de millones de patriotas dispuesto a decir BASTA, constituyen hoy la mejor herramienta de lucha para unificarnos.

El Comité de Base así organizado es la nueva trinchera popular que albergará a socialistas, comunistas, peronistas,, radicales que reconozcan en el Imperialismo, la dictadura y sus planes, al enemigo fundamental en esta etapa le nuestra lucha de liberación.

El derrumbe de los Comités tradicionales, la orfandad de las Unidades Básicas de la burocracia peronista, las Mesas de Trabajo o Comisiones Frentistas son otros tantos intento del enemigo para succionar nuestras fuerzas. De alli que nacieran débiles y destilen desde el vamos el tufo de la traición y la entrega.

Los COMITES DE BASE florecidos en la barriada, en las casas de obreros, de profesionales, de comerciantes destrozados por los monopolios serán ahora la Alternativa para organizar ese justo odio al enemigo que no es mas que la legítima contrapartida del enorme amor que mantiene viva la hoguera de la rebelión popular.

# PROGRAMA

## Comité de Base de Baradero (Pcía de Bs. As.)

#### En le polítice :

- Libertad de los presos políticos y sociales.
- Fin de la represión y las torturas.
- Levantamiento del estado de sitio y derogación de toda la legislación represiva y proscriptiva.
- Derogación de la pena de muerte, del "estatuto de la revolución" argentina y del estatuto de los partidos políticos, en sus aspecto restricivos,

 Cese de las intervenciones a los sindicatos por cuestiones políticas.

- políticas.
  6 Reivindicación total de las fuerzas del trabajo. Ejercicio del poder político por los trabajadores. Vigencia de una auténtica Democracia Popular.
- Disolución de todos los organismos de persecución ideológicas. Abolición de los tribunales especiales creados para el juzgamiento de los delitos políticos.
- Reducción del número de las fuerzas armadas y de su influencia en la vida del país.
   Depuración de sus elementos retrógrados y anti - populares.
- En lo internacional: Respeto de la autodeterminación de los pueblos; y por la liberación nacional y social de todos los

pueblos oprimidos, como base para la vigencia efectiva de la anhelada paz mundial.

#### En lo económico:

- Contra la dominación de la economia por los monopolios y el gran capital.
- Contra la carestía de la vida. PLENO EMPLEO. SALARIOS Y PRECIOS JUSTOS.
- Distribución equitativa de la riqueza.
- Control estatal de las industrias y recursos básicos. Prioridad nacional para construcción de las principales obras de infraestructura.
- Adecuación de la propiedad privada al interés social, Uso racional de las tierras y las viviendas.
- Educación gratuita en todos los niveles y posibilitada efectivamente para todos.
- Redistribución de la presida impositiva; desgravación de la pequeña y mediana empresa.
- Nacionalización de la banca y los seguros. Orientación racional del crédito.
- Restructuración de la política arancelaria y cambiaria, promoviendo a la industria nacional y las exportaciones. Fin de las importaciones de artículos suntuarios, superfluos o

- competitivos con la industria
- Descentralización de la economía nacional, haciendo crecer la armonía y accleradamente todas las regiones del país.
- Planes armónicos para la construcción de viviendas, al alcance y dentro de las posibilidades de toda población trabajadora.

#### En lo comunal:

- Implantación de la red distribuidora de gas natural.
- Extensión del alumbrado público. Gradual modernización del mismo.
- 3. Extensión de la red de agua corriente.
- 4. Electrificcaión rural.
- Transformación del uso de los espacios públicos "Plaza Colón" y "Plaza San Martín".
- Integración a la economía del partido de las tierras públicas existentes en las islas.
- 7. Modernización del cementerio.
- Municipalización de los servicios fúnebres.
- Creación de un campo municipal de deportes y gimnasio cubierto y pileta de natación.
- Apoyo a las entidades de bien público. Eliminación de los impuestos que gravan su actividad.
- 11. Creación del servicio de asis-

- tencia social.
- Estimular la creación de sociedades de fomento.
- Reconsideración del Plan Regulador.
- Urbanización planificada de la zona costera.
- Creación de la escuela de enfermeras.
- Creación de la guardería infantil municipal.
- Estímulo a los planes de construcción de viviendas por el esfuerzo propio y apoyo integral a todo otro plan orgánico y viable.
- Planes de expansión cultural con criterio popular. Uso efectivo del Antiteatro Municipal.
- Gestación de la ampliación de la red telefónica.
- Modernización del matadero municipal.
- Creación del servicio de policía de Higiene.
- 23 Extensión del Hogar del niño para adecuarlo a las necesidades de los adolescentes sin familia. Efectivización de la Escuela de Artes y Oficios.
- 24. Propulsión del Balneario Mu-
- Acceso a la función pública por concurso de antecedentes.
- Realización de esfuerzos serios y concretos para obtener la radicación de las nuevas industrias.

# El Topo Blindado de los Comités de Base

## Baradero (C)

Hace aproximadamente meses un grupo de personas, ligadas a un deseo común de superar la perimida estructura partidista tradicional, se abocaron a la tarea de construir un organismo que interprete, por encima de las tendencias individuales de sus componentes, el real sentir de su Pueblo. Y fue como una prolongación necesaria de un manifiesto público avalado por más de cien firmas (en el cual se censuraba la actividad represiva) que surgió la idea de constituir un comité de base en estaeindad.

Así, aparecen reunidas, individualidades que tenían militancia dentro de las filas del radicalismo, del peronismo, socialismo, la democracia cristiana, el comunismo y algunos que guardaban independencia partidista. Muy pronto pudieron verse reflejados los descos

de los integrantes del comité de base por superar las diferencias (muchas veces sólo de matices) y unirse en torno a las grandes coinsidencias que tenían sobre los distintos aspectos.

La primera tarea que se dieron los componentes del comité fue el de ampliar las bases de sustentación, interesando en la idea a todos aquellos que reconocieran una actitud anti-dictatorial.

Como consecuencia de ello, y luego de un análisis de la situación que contemplaba tres aspectos (político, económico y comunal) se elaboró un proyecto deprograma que fija el esquema básico alrededor del cual el comité de base va a desplegar toda su labor futura.

## San Pedro (C)

Ya se está preparando (muy posiblemente para el viernes 24) una charla en esta ciudad organizado por una comisión provisoria que está trabajando en la concreción de un comité de base en San Pedro. una delegación de esa eiudad eli-

Como lo hiciéramos notar antes, gió como primer paso del futuro comité de base la realización de un acto de tipo similar al realizado en Baradero, por entender que este tipo de manifestaciones son útiles por llegar a sectores de gente interesados en el quehacer po-

## Zárate (C)

Ya se iniciaron en Zárate( al igual que en Campana) los primeros contactos para constituir, lo mismo que en Baradero y San Pedro, comités de base que tendrán características similares (en cuanto a su estructura) a los ya citados.

Lógicamente, la diferencia ha de etar dada por los distintos puntos programáticos en lo que hace al aspecto comunal (que arroja diferentes particularidades en cada zona) pero con una base de sustentación bastante parecida en los demás aspectos políticos y econó-

## Ramallo (C)

Al parecer, la idea de constituir comités de base está extendiéndose y hay buenas posibilidades de que en Ramallo y San Nicolas pueda concretarse también los comités de

Al respecto, podemos informar que la gente que organiza el acto en San Pedro está invitando a quienes se interesen y sean de ciudades vecinas para reunirse ese día y elaborar juntos puntos de coincidencia.

Como respuesta a esa invitación, gente de toda la zona ha comprometido su presencia y en consecuencia se prevé una importante reunión de quienes trabajan en la

## Rompamos el Silencio!

Hace aproximadamente 15 días fue detenido un grupo de exiliados bolivianos en nuestro país.

De inmediato un conjunto de abogados presentó un recurso de habeas corpus ante el juzgado del doctor González Bonorino, secretaria del doctor

Reyes, con el objeto de determinar su . te. Hoy sabemos que están sometidos paradero.

El texto de este recurso fue enviado a todos los diarios, agencias periodísticas y revistas de la Capital, pero con resultado totalmente negativo por cuanto nadie publicó la noticia.

La orden del gobierno era terminan-

a la Cámara Federal Penal de la Nación. Debemos movilizarnos para impedir que sean condenados o deportados. Volveremos sobre este problema.

MOVIMIENTO NACIONAL CONTRA LA REPRESION Y LA TORTURA

## Libro: Mercenarios & Monopolios en la Argentina de Onganía a Lanusse

El libro de Rogelio García Lupo se basa en un conjunto de artículos periodísticos realizados por el autor durante los últimos cuatro años y que reflejan —denuncian fundamentalmente— la realidad, el trasfondo, los auténticos motores y sentidos de la dictadura militar inaugurada en 1966 con Ongania, sucedido luego por Levingston y en último términa par Lanusse. último término por Lanusse.

último término por Lanusse.

El tipo de periodismo ejercido por Garcia Lupo se diferencia substancialmente con los modos, las formas y el contenido del periodismo al que está acostumbrado el lector argentino. Bajo este aspecto, de entrada, Garcia Lupo constituye uno de lo sescasisimos cultores de un periodismo que profundiza las investigaciones que se propone, que conquista datos de severa denuncia y los expone. Claro está que la simple enunciación de donde fueron publicados sus artículos dan una prueba concluyente de lo que significan los diarios y revistas argentinas, supuestamente "críticos", "opositores", "amigos de la verdad". Los artículos fueron publicados en periódicos de Venezuela, Chile, Uruguay. Solo un diario nativo publicó alguno de ellos: la publicación que financiaba la C.G.T. de los Argentinos en su época de mayor empuje.

"De qué habla el libro de Garcia Lupo? Resumiendo se podría decir que la serie de notas exponen

¿De qué habla el libro de García Lupo? Resumiendo se podria decir que la serie de notas exponen cruda y definitivamente los enlaces directos, exactos, irrefutables que tuvo y tiene el golpe militar del 66 con los intereses imperialistas y monopólicos norteamericanos. Los hechos, las secuencias, las etapas mediante los cuales las cúspides militares de las tres armas y los sectores civiles, personeros económicos del poder yanqui, fueron paulatinamente afianzando la venta del país, participando directamente en la desnacionalización de empre-

(De Rogelio García Lupo)

sas y colocándose en puestos ejecutivos de firmas que tienen a sus autenticos patrones en EE.UU. Lo positivo del libro es que, en este caso, no nos encontramos frente a teorizaciones sobre la de-Lo positivo del libro es que, en este caso, no nos encontramos frente a teorizaciones sobre la dependencia o el colonialismo, sino frente a nombres y apellidos, frente a series de empresas o áreas industriales vastamente conocidas por el lector, que forman la columna vertebral, ia evidencia concreta de cómo se entrega a un país, se es titere del imperialismo, se avasalla a la claso trabajadora y se apropia de las riquezas un sector burgués encaramado en el poder. Cómo nace el golpe de Ongania, quiénes fueron sus principales cabezas pensantes, que oscurantistas principios ideológicos triunfaron, quiénes son y a quiénes responden los hermanos Alsogaray o Krieger Vasena, cáómo se vacían empresas como Aerolineas Argentinas y ELMA quiénes desde la Aeronáutica y desde la Armada enlazan los vacíamientos, quiénes son los Lanusse, hermano por hermano, primo por primo, qué empresas y sectores productivos están en manos de ese clan, dónde se ubican como directores, presidentes o simples capitalistas, cómo cubren y dominan un gigantesco espectro de intereses cerealeros, ganaderos, mineros, etc., etc.

La aportación de datos resulta suficiente para superar las últimas dudas que alguien pueda tener. Resulta suficiente par ratificar que los "salvadores de la Patria", mintares y civiles, no asumen ciertas ideas o ciertas defensas ideológicas, ni atacan y reprimen otras por alguna causa inexplicable o por obedecer a los "padres de la patria", sino por los dividendos financieros que

reciben. Resulta suficiente para entender que la miseria y la super-explotación de un pueblo no es por culpa de todos, sino por unos pecos que se Henan los bolsillos en cuanta circumstancia pueden. Resulta suficiente para entender que no es cuestión de cambio de política económica con que se concluye con esto, porque todo el poder burgues se asienta en las mismas premisas. Premisas que se reducen a ver cómo saco la mejor taiada, cómo defiendo mis intereses mis possojotajada, cómo defiendo mis intereses, mis posesio-nes, mis propiedades y mientras tanto hablo de "patria", de "soluciones", de "gran acuerdo", de "conciliación de clases".

"patria", de "soluciones", de "gran acuerdo", de "conciliación de clases".

En este último aspecto es donde el autor, García Lupo, entra en contradicción con el propio aporte de sus denuncias. Su pensamiento político ha girado siempre (ahora mucho menos que antes) sobre la idea de la capacidad de ciertos sectores militares en la lucha antiimperialista, anticapitalista, que desemboque en una auténtica revolución social, con el acuerdo y participación de las masas. Para García Lupo, en último término, la estructura de un sistema, la historia de una clase dominante, pesa menos que la posibilidad de que surjan personalidades positivas, militares nacionalistas, auténticamente patriotas. Posiblemente surjan, o ya existan. Pero no serán los dobles del general Savio o del general Mosconi, los que a esta altura hagan la revolución en el país. Si el militarismo es lo que es hoy en la Argentina (su propio libro lo describe) no es por azar o por una época de vacas flacas en ese sector. Es por como está estructurado el neoimperialismo y el rol que ya juegan definitivamente en esta nueva realidad—la nuestra— las FF-AA.

Mercenarios & Monopolios... es un libro de lectura imprescindible.

El Topo Blindado



## El Topo Blin Eda PUEBLO PAGA Y SI NO LE PEGAN

#### PRODE: UNA NUEVA FORMA DE EXPLOTAR AL PUEBLO

Surgiendo de la descomposición de una clase dominante, de su poder militar represivo jugando sus más célebres artes de pactos, negociados y "acuerdos" simultáneos, el PRODE ejemplifica las "variaciones" de un sistema económico estructurado sobre la miseria popular.

#### Francisco Manrique, ministro

Francisco Manrique puede ser llamado el Gran Papá del Concurso de Pronósticos Deportivos (el PRODE) que desde hace dos semanas acapara el mayor porcentaje de comentagios, espacios de publicidad en los medios de difusión y reiterados alientos del periodismo deportivo. Manrique no es el inventor de este tipo de concurso, que desde hace muchos años se viene intentando establecer, pero si el que lo oficializa, lo legaliza y le presta el necesario y superabundante respaldo de promoción, desde au ministerio de "Bienestar Social". El señor Manrique es un viejo conocido para el pueblo. Encaramado en los sectores de poder desde el golpe proimperialista de 1955, donde surge como edecán del gobierno de Aramburu, ha vivido los altibajos de pérdida o recuperación de cierto poder o figuración, según los sufría el sector del cual era uno de sus más consecuentes portavoces. Eso si, su pensamiento, sus etapas, su línea de acción siempre estuvo signada por las mismas características: oponerse, enfrentar, actuar enjuiciar todo lo que significase a nivel nacional, latinoamericano y mundial las aspiraciones revolucionarias del pueblo, de la clase actuar o, enjuiciar todo lo que significase a nivel abundantemente esta particular predilección como director del ex-diario vespertino "Correo de La Tarde" con sus reiterados ataques a todo lo que fuese peronismo, o movilización social, o el tan mentado "comunismo" de las Universidades, o con aquellos dibujos de los años 1961-62 donde caracterizaba la heroica lucha de iniciación revolucionaria cubana con terrorificos dibujos de Fidel Castro, como Satanás con cola todo, amenazando Latinoamérica. Manrique fue el director del diario de UDELPA (C. de la T.), que llevaba como candidato a Aramburu, Manrique jugó siempre de denunciador de todas las "indecencias", de todas las maniobras sospechosas, de todas las conductas "demagógicas". Por supuesto, mientras tanto esperaba su oportunidad. No le llegó con Onganía, donde hasta fue separado de un programa noticioso de Canal 13 por sus "furibundos" ataques contra Federico Frischknecht (en ese entonces titular de Difusión y Turismo) ataques que tenían su principal causa en que el tal Federico le había arrebatado dicho puesto a último momento, euando Onganía decidió dárselo al ex-militante faccista Frischknecht. En esa época Manrique ya era incondicional hombre de Lanusse, pero todavía el Onganiato tenía vigencia y poderes refulgentes. Lo constante fue el método utilizado por el ahora ministro de Bienestar Social: atacar y escalar, criticar y buscar la posición, ese lugarcito de poder desde donde langar sus proyectos, es decir: el de su sector, esto es: lo que ahora conocemos como dictadura promonopólica, preimperialista Lanusse. De esa época de "ataque y denuncia" acuñó Manrique su eslogan de asumirse vocero "del hombre de la calle". De luchador contra las demagogias y las conductas excitista y el vicio de la figuración de los que en ese momento estaban con la parte principal de la manija del poder. Pero llegó la cra Lanusse; primero con Levings-ton como presidente, y allí Manrique conquistó su ansiado ministerio. Periodista hábil, experimentado, sabedor de todas las estratagemas de la publicidad, el surgido en el golpe de 55 apareció en portadas de revistas, en TV., en radio, en fotos, acariciando las cabezas de hijos de obreros visitando hospitales de "gente pobre".

Tuvo un desliz. Fue a pedirle personalmente al entonces presidente Levingston, que concediese un crédito de 1.300 millones de pesos a la inmobiliaria Lanusse S.A. fuera de las normas bancarias. Levingston lo voló del ministerio. Llegó Lanusse y lo puso otra vez, ahora con el respaldo necesario. Entonces Manrique pudo actuar sin problemas. Eligió los jubilados, eligió ciertos deportes, eligió el fútbol. Temas que no resolvió, pero le sirvieron para sus publicidades, para su demagogia difícil de superar. El es el Gran Papá del PRODE. Hace una semana, interrogado por un periodista sobre la situación del país declaró que él no creía en una "crisis económica", sino que la actual era una "crisis psicológica".

#### EI PRODE

Sobre una situación económica de absoluto deterioro como es la que atraviesa actualmente nuestro país, enmarcado por una realidad inflaccionaria jamás vista que repercute vorazmente contra el pueblo, paralelamente a la entrega económico-financiera total de la Argentina en manos de los monopolios internacionales cubriendo todas las áreas productivas, en plena etapa de receso económico donde cierran y quiebran diariamente empresas capitalistas y cientos y cientos de trabajadores quedan en la calle, en momentos en que los propios grupos dominantes no encuentran el esporádico modelo de política económica que pueda sacarlos del paso momentaneamente, en situación en que los organismos imperialistas internacionales obligan a la congelación de salarios por la conseción de míseros créditos, en circunstancias de mayor explotación del obrero argentino que ya no le queda un peso el día 15 de cada mes, bajo estas circunstancias, curiosamente, paradójicamente, el gobierno oficializa, alienta, promociona el juego el PRODE toda una gran estructura abarcando el país, para que el pueblo, el trabajador se sienta incitado impulsado a un nuevo egreso de su paupérrimo salario con que decide su vida la explotación de un sistema. Claro que lo de "curioso" y "paradógico" es

una manera irónica de tildar esta legalización del juego (a las que se anuncian una serie de casino por todo el interior y varios en el Gran Buenos Aires, y la probable oficialización de la quinela). El PRODE no es una equivocación del gobierno, no es un olvidarse de la crítica situación del pueblo. Al contrario: toda situación ecenómica y por ende socialmente deteriorada, casi llegando a su límite crítico, encuentra como respuesta de los gobiernos de la clase burguesa, de los poderes de turno acorralados, no un remediar dicha situación, cosa que afectaria los propios intereses económicos del poder explotador, sino establecer válvulas de escapes, resoluciones, actos disfrazados de "gratificaciones" al pueblo, entretenimientos, supuesta ayuda a través del azar. del juego en este caso, que bien publicitadas, especuladoras de las angustiantes necesidades económicas de las masas, digitadas como supuestas "soluciones" para ciertos servicios sociales, se apoderan aún más de partes de los raquíticos sueldos con que sobrevive el trabajador argentino.

No son los empresarios, los grandes industriales, los terratenientes, no es el acaudalado patrón, poderoso a costa de los jornales de hambre que paga, el que pone de su dinero arraneado al obrero. No son los intermediarios especuladores de los alimentos de la canasta familiar los que ponen de su dinero robado, para esas

supuestas mejoras sociales para el deporte, para las finanzas de los gansters del fútbol. No es el propio explotado, el pueblo, el que a través de una impresionante propaganda montada que cubre de afiches las paredes de la ciudad, que llena las páginas de los diarios y revistas día tras día, que se manifiesta por radio y televisión, que se expresa a través de la publicación de una revista de Editorial Abril con un precio de \$ 100 pesos semanales, es ese pueblo, al que se lo tienta permanente a continuar desprendiéndose del ya irrisorio poder adquisitivo. Una realidad de crisis económica, de progresiva y acelarada desocupación, de mano de obra abaratada, de desesperanza y de desesperación, resulta el caldo de cultivo propicio para que una dic-tadura militar burguesa vendida al imperialismo, concrete un nuevo acto de desprecio, de subestimación, de enemigo directo, de explotador en nueva instancia, con respecto a las masas populares. Cerebro de esta política; el señor Francisco Manrique.

#### El Futbol

Por supuesto que toda esta estructura de juego armada debía relacionarse para ser exitosa, El fútbol realmente una "pasión" del pueblo, un deporte que nace con el siglo, hasta que en los últimos 40 años pasa a ser, decididamente, un instrumesto político, a la vez que un tentador negocio El fútbol, un antro de toda la prostitución económica, política, manipuleadora del sistema capitalista actualmente. Un fiel reflejo del país en manos de las eles burguesa. Y como el pais, en decadencia Derrumbandose en toda su estructura y en toda su mitología. En caos, en quiebra, en bancarrota a cara descubierta Pero con un gran control sobre el pueblo todavía, a través la singularidad con que se dió en la Argentina, a través de una constante y remachadora oxigenación periodística, a través de nuevos y publicitados campeonatos organizados a nivel nacional, latinoamericano y mundial. El juego -el PRODE- encontró su eficaz correa trasmisora, encontró al fútbol. Encontró además a todo un periodismo deportivo adecuado para propagarlo. El periodismo deportivo, quizá el sector periodístico más obsecuente, más entregado a todas las estrategias del sistema imperante y los gobiernos sucedidos. Hijo de los propios significados de la materia con que trabajan -fútbol- producto del manejo político-ideológico de un espectáculo de multitudes, el periodismo deportivo sirve con suprema corrección a las estrategias de "contentar" al pueblo, de presentarle "triunfos" de intentar marginarlo por todos los medios del conocimiento y el sentimiento de la auténtica realidad que vive. Es así como desde la aplicación del PRODE las trasmisiones los comentarios, los análisis los reportajes, todo lo que constituve el andamiaje del periodismo futbolístico, habla, promociona, anuncia, aclara, acompaña, rinde alabanzas al PRODE, Se suprimen los espacios de comentarios para reportear a los ganadores del concurso, se detallan los resultados mencionando paralelamente la numeración de las listas en las tarjetas se calculan los montos jugados; se hace semanalmente, y sobre todo domingo a domingo, la cobertura del PRODE. Cientos de miles de pesos, sustraídos al pueblo, sirvieron y sirven para promocionarlo a lo largo y a lo ancho del país. El pueblo paga siempre. Cuando no paga, paga. Sino le pegan.

Roberto Núñez

# El Topo Blindado UN CIAMOS YA FUNCIONA EN LA ARGENTINA EL TRIBUNAL DE LA MUERTE'

El dolor de un Pueblo es lo que mejor une contra el enemigo común, Una compañera de ta sanidad, enfermera municipal, nos hizo llegar este brutal testimonio:

Elena se enfermó de angina roja. Ocupada en atender a sus dos hijas y a su compañero, la pasò levantada. En menos de una semana ya se había olvidado de sus anginas. Ropa que lavar, muchas cosas por hacer y al diablo con los dolores, Pasaron tres semanas y comenzó a sentir un dolor sordo en los riñones. Cuando fue a orinar notó que lo hacía con saugre.

A la mañana siguiente, notó sus párpados hinchados, la cara, los dedos, los tobillos, parecia transformada, Asustados -Elena y su compañero- dispararon para el hospital. Larga espera, muchos enfermos, poca comodidad.

Un médico --joven-- la miró con cara preocupada. Le indicó que debía internarse. Elena

Fue a parar a la Guardia por falta de camas en las salas. Las nenas: una a la casa de la abuela y la otra con su tía.

Hay que pagar el arancel, las radiografías, los análisis. Elena ya no orinaba más. Diagnóstico: Insuficiencia renal,

Dieta sin sal, remedios caros y raros. Esta era, escuetamente, la indicación del profesional. A su marido le dijeron que había que ayudarla con riñón artificial. Que había que trasladarla al ilospital Militar o al Torni. En esos días en el Hospital Militar había gran revuelo porque otro enfermo -también del riñón-se atendía capturando la atención de todos. Lanusse -el presidente que nadie eligió- convalecía bajo el celo de su médico personal el Dr.

Elena, naturalmente, fue Hevada al Torni. Lo único militar que tenía era su hermano que ltabía sido preso Conintes.

La atención privada era imposible. Muchos miles de presos diarios harían falta. Elena sufre algo en el traslado. Llega al Tornú y se po-

no peronista.

ne algo contenta. Este hospital es más chico y limpio. Las salas no están abarrotadas de ca-

Rápidamente, con una pequeña operación, le colocan unos tubitos en el brazo a través de los cuales Elena ve pasar su sangre roja, oscura. Ya sabe que van a conectarla a un riñón artificial. No se lo imagina, Lucgo sabrá que es una máquina enorme, brillante, de acero y plástico. Parece un lavarropa puesto de costado. Constantemente gira y pasa sangre, Juan se preocupa por su mujer cada día más. Los mees pasan, los remedios son cada día más caros. Elena toma en total 16 pastillas por día. Los médicos le hacen recetas para ir a buscarlos a los laboratorios, pero alli no le dan más que algunas muestras que para nada alcanzan. Tiene que comprarlos, Cada tres días a Elena le hacen análisis y le sacan radiografías. Hay que pagarlas, Cuestan relativamente poco, pero son

Juan pide adelantos en la fábrica, afronta logastos pero se endeuda cada día más.

Elena debe pasar toda su vida yendo al Hospital dos veces por semana, sino se muere. En el Tornú le piden que done algo para la cooperadora porque cada sesión de dialisis (ya de tanto ir al Hospital Elena aprendió algunas palabras de los médicos, y sabe que así llaman al proceso que reemplaza la función del riñón) le cuesta al hospital treinta mil pesos. El hospital -a su vez- no puede soportar esos gastos por la falta de presupuesto.

Allí escuelió hablar que en otros países como EE.UU, se seleccionan a los pacientes que van a ir al riñón artificial. Se constituyen Tribunales que deciden quienes mueren y quienes van al riñón artificial.

Los Tribunales de la muerte están formados por médicos y hasta suele haber religiosos.

Elena sabe que hay médicos del Tornú que están de acuerdo en poner en marcha un Tribunal de la muerte,

Otros médicos -más sensibles pero igualmente impotentes- esperan que llegue más presupuesto. El presupuesto no llega. Le ofrecen otra posibilidad. El injerto. Como el de corazón, que hizo ese médico que salió tanto por

El riesgo es grande, pero el cuero ya no da

A Elena le injertan un riñón. Después de un año vuelve a orinar, pero hay que seguir to-mando remedios y no los puede pagar. Los médicos le dan recetas para que los pida en laboratorios (algunos médicos hacen eso, otros no entienden) y por fin se abandona, se cansa-

Pasaron más de cuatro meses desde que la operaron, El riñón injertado sigue funcionando. Ya no quedan remedios. Va al hospital a hacer la prueba de que se los den. Ya ni plata para viajar al Tornú le queda.

Está una semana sin tomar sus remedios.

Juan, impotente, Hora. El no sabía que Elena había dejado de tomar los remedios. Reciés se enteró cuando Elena empezó a quejarse de un dolor mny intenso. Después, todo fue tan

Le explicaron que sobrevino un rechazo por no tomar la medicación. A Elena no le hicieron diálisis nuevamente. A otros pacientes sí.

El tribunal de la Muerte del Tornú se había

puesto en marcha. No hacía falta que lo constituyeran en un acto formal, con periodistas, fotógrafos y todo. tribunal de la Muerte simpre funcionó.
El médico personal del Presidente de facto

Lanusse, es a su vez Presidente de acto de este tribunal de la Muerte, Entre los presidentes de facto las demandas del pueblo no hacen efecto.

Las hijas de Elena, y Juan y yo, que ve todos los días funcionar este tribunal y no tenemos autoridad sobrada para formar otros Tri-bunales... Los del pueblo.

... que dos visitantes que penetraron en Puerta de Hierro asistieron a un juego insólito, promovido por el General Juan Domingo Peróns hacer el Indenti-kit del futuro presidente de los argentinos. Sin hacer nombres ni mencionar el método a través del cual este hombre llegaría al poder, el resultado arrojó dos elementos claros, definitorlos y algo alarmantes: ese Identi-kit demostraba que el futuro presidente sería militar y

... que en medios peronistas ortodoxos (los que hacen buena letra) se Interpretaba el viaje de Licastro mucho más radicalmente que cualquier media de información. El ex teniante había sido llamado de Madrid para aportar los datos necesarios para líquidar a José tópez Rega... y además presentarle a Perón un detallado informe-conclusión de la larga permanencia de Isabel en la Argentina. Un agregado significativo. Para esos mismos medios, Isabel ha dejado de ser

llamada en forma cuasi famillar (Isabel, Isabelita, Chabela) para volver a ser María Estela Martinez (según las reglas implicitas, ese sería el símbolo del fin de su fugaz reinado.)

. que aunque todo sea manejado con enorme reserva, ya han circulado los nombres de los responsables de las campañas políticas que se han lanzada hasta el día de hoy: los que inventaron el Gran Acuerdo Nacional asociándolo con un insóilto partido de futbol son Jorge Vazquez, Carlos Barau y Carlos Becerra, Integrantes de uno de los equipos creativos de Grant Advertising, y la campaña al estilo Nixon de la Nueva Fuerza tiene al frente de su faz publicitaria a los hermanos Cosin, Juan director de Walter Thompson y Marcelo, ex jerarca de la Agencia Johnson, ahora dedicado full-time a servir a Alvaro y el dinero de Bunge y Born. Hablando de publicidad... una de las campañas más ambiciosas que se presentaron al concurso del

GAN que pidió Telam fue de la agencia de Pablo Gowland. La parte gráfica de los avisos presentados mostraban escenas de la guerra civil española y el mensaje debajo señalaba que eso iba a suceder en la Argentina a menos que se concretase el Gran Acuerdo Nacional... Los del gobierno se asustaron, la tildaron de pesimista y la bocha-

... que una muestra interesante de como se están manejando las cosas en el gobierno. es la aceptación de la renuncia de Cáceres Monié. Todo comienza con el "affaire" Roccatagliatta, que presidía Fabricaciones Militares y no queria que intervinlese ni un peso extranjero en el plan siderúrgico; Lanusse, un 'poquito" más esclarecido de nuestra situación colonial, opinó lo contrario y Cáceres Monle lo echó al "nacionalista" Pero... los mandos militares - mientras que aceptaron la politica del presidente le pidieron un cambio de figuritas: la cabeza del ministro de Defensa. Y

Lanusse, que cada dia entlendo más del arte de negocier, tuvo que decir que sí a los generalles. Se estima que este Incidente no solo puede traer consecuencias, sino que Indicaria un estado deliberativo bastante novedoso en esta "tercera etapa de la revolución argentina".

... 'que enfrenta serlos pro-

blemas el matutino "Independiente" que dirige Jacobo Timerman, La Opinión. Mientras por un lado el conocido empresarlo sigue sin obtener los avisos oficiales que su administrador Abrahasha Rottenberg busca con desesperación, por el otro se va despedazando su otrora orguliosa y bienpagada plana mayor, con el retiro a posiciones no l'erárquicos del subdirector Julio Algañaraz y el jefe de redacción José Pasquini Duran, El primero en ser echado fue Horacio Verbitsky. Se rumorea que sería traído al diarlo el ex director de Primera Plana, Ramiro de Casasbellas, actualmente ubicado en una importante agencia noticiosa.

EL Topo Blindado...

Senor Diffector: Estas breves lineas son tan solo para felicitar tanto a Ud. como a todo el personal de dicha revista, por la forma de llevar a cabo la obra. He comprado los números que salieron hasta el momento y me gustaron muchísimo que pienso seguir adquiriendo todos los demás, a medida que vayan apareciando. Vaya una vez más mis felicitaciones y apoyo a todos ustedes, con el cariño de un argentino que un día no muy lejano piensa ver plenificado al "Nue-yo Hombre".

Hugo Zini, 22 años, maestro, Capital Federal.

#### · Muy orgullosos

Señor Director: Hemos leido con sumo Interés de deserrollo de los temas del semanario "Nuevo Hombre", encontrándolos realmente ubicados en un trascender que nos es común (...) la labor periodística que desarrollan, nos hace sentir muy orgulfosos a los verdaderos latinoamericanos...

Marta Muñoz y Rodolfo Paz, Capital Federal.

#### Semana a semana

Colega: (...) un fuerte abrazo de quien sigua semana a semana la publicación de Uds., por la sual también los felicito. Muy buena NUEVO HOMBRE.

Nagib J. Nasser, Córdoba.

#### Un pedido especial

Señor Director: Tengo el agrado de dirigirme a Usted para felicitario por la valiente posición que tiene su semanario para con la causa de la Liberación Nacional (hasta que el régimen se lo permita), como en el caso de "Cristianismo y Revolución". Quiero hacerles un pedido especial, pues la presente está motivada a través del honesto reportaje por ustedes realizado a la compañera Luisa Veloso, y es que (...) ante la imposibilidad de poder estar entre sus familiares más queridos a nuestros prisioneros de guerra, sin distinción de sigla o grupos quieran ustedes publicar: 19) la lista completa de los mismos, 29) la dirección del penal donde se encuentran y el pabellón, como asimismo los medios idóneos para hacerles llegar una carta de aliento, víveres o literatura. Pues considero que hay compañeros que no los olvidan y quisieran comunicarse, aunque sea de esa forma, sin saber cómo hacerlo. Esperando respuesta satisfactoria, los saluda cordialmente.

Un compañero, Capital Federal.

Querido compañero: tomamos su pedido con todo interés y le decimos que en nuestro número 23 (diciembre 22) habíamos publicado una lista finicial de prisioneros de guerra. De todos modos, es nuestra intención publicar en las próximas semanas la lista más completa y prolija posible de todos los presos del régimen que yacen en las cárceles argentinas, así como los datos del Penal y el pabellón del mismo en que se encuentren. Su preocupación, fraternal, patriótica y revolucionaria, hace que lo recibamos en estas páginas somo un auténtico compañero.

#### Sin antecedentes policiales

Compañeros: Con mi mayor estima me dirijo à Uds. a fin de ofrecer mis servicios al único partido que conocí, el Peronista. Soy maestra, se mucho inglés, cultura general, hice 2 años en Letras. No se como dispondrán Uds. Ahora estoy em la posición revolucionaria peronista. Deseo



A partir de esta edición vamos a ir publicando todas las cartas que han ido llegando a la redacción de Nuevo Hombre y que se nos fueron acumulando en nuestra mesa de trabajo sin que pudiésemos encontrarles la mayoría de las veces un lugar para publicarlas. Ese fue un error nuestro y somos los primeros en hacernos la autocrítica, Queremos ahora — más que nunca— tener un diálogo con los lectores y desde hoy nos comprometemos a conversar abiertamente con ellos, brindándoles todo el espacio que sea necesarlo. Porque en esta patriada que significa Nuevo Hombre nada hay más importante que los hombres de nuestro pueblo que la leen y se alimentan política y espiritualmente con esta revista.

ayudar comu pueda Les agradezco me orienten. Mis respetos

Nelly Elena Fábregas (sin antecedentes policiales), Capital Federal.

Amiga Nelly: nos pondremos en contacto con usted para concretar así la generosa colaboración que ofrece a "Nuevo Hombre".

#### Quiero ser un revolucionario

Nuevo Hombre: Jóvenes periodistas revolucionarios, los felicito por su importante labor al servicio de esta época de transición en que los países subdesarrollados se encuentran. Puesto que con sus artículos colaboran a la revolución que el pueblo espera, quizá un poco con miedo. Creo que soy joven y que tengo tiempo para instruirme mucho en la revolución, ya sea por libros o por la vida misma. Para recibir su ayuda tengo que ayudarlos yo un poco más. Soy socialista, de los del Che (mi gran ídolo), Mao, Nasser. Muchachos: quiero ser un revolucionario y predicar. Necesito que me ayuden y que me informen. Suerte y gracías.

Ale, 17 años, Mendoza.

Compañero Ale: La cristalina honestidad de tu carta, lo valeroso de tus preocupaciones, tus 17 años y todos tus interrogantes, son algo que — podés estar seguro — han caído en nuestra redacción como un regalo mendocino que no hubiéramos esperado. Ponete en contacto con nosotros y contanos cómo podemos hacerte llegar nuestras noticias. Estamos abiertos a todas tus inquietudes. Vos dijiste ya lo principal: querés ser un revolucionario verdadero. Esperamos que

ese camino io recorramos juntos. Un apretón de manos, esperamos tus noticias, saludos a tus compañeros de Mendoza.

#### · Ver la verdad

Queridos compañeros: Desgraciadamente no puedo ofrecerles ayuda material, soy estudiante y como se imaginarán el dinero no me sobra, me falta. No creo que les sirva de mucho, pero sepan que cuentan con todo mi mayor apoyo y cariño. Tengo fe en ustedes, en la lucha limpia que libran día a día contra los enemigos del pueblo. Tengo 16 años y les aseguro que muchas veces no se para qué lado agarrar. Ustedes me ayudan a ver la verdad, he aprendido que el verdadero camino es la Revolución. Por eso es que los necesito, si en algo puedo colaborar para que "Nuevo Hombre" siga siendo la voz de los oprimidos, cuenten conmigo.

Viviana Nocito, San Fernando, provincia de Buenos Aies.

Viviana: Que vos existas es, de por si, suficiente razón para seguir peleando. Si Nuevo Hombre te sirvió como vos decís, si la necesitás como nos contás, es que ya sos una militante más en las largas, anchas, sufridas filas del pueblo argentino en guerra contra sus explotadores. Ya suniste "para qué lado agarrar", ponete ahora en contacto con nosotros.

#### La victoria final

Estimados compañeros: Les adjuntamos un pequeño importe de dinero, dado que por la época es prácticamente imposible reunir una mayor cantidad, confiando en que con la contribución de sus lectores **Nuevo Hombre** pueda superar la difficil situación actual. Asimismo, les adelantamos que es nuestro propósito, en cuanto se reanuden las clases, de encargarnos de la distribución de la revista en el sector estudiantil de Bahía Blanca. Con tal fin nos pondremos en contacto con Uds, en cuanto ello sea posible. Al mismo tiempo, les hacemos llegar nuestro aliento a la importante tarea por Uds, emprendida y nuestra confianza en que la victoria final compensará todos los sacrificios realizados.

Frente Estudiantil Nacional (FEN) de Bahía Blanca. Peronismo Revolucionario.

Compañeros del FEN: quedamos a la espera de que se pongan en contacto con nosotros y agradecemos sinceramente el gesto de ustedes. Desde ya, queda aceptada la propuesta que nos hacen.

#### Aporte

Aporte revolucionario a la revista "Nuevo Hombre" para posibilitar que la etapa iniciada con la aparición de tan valioso material no se interrumpa. (Esta pequeña nota nos llega junto con un importe de dinero).

Un contador público con deseos de que todo cambie, Capital Federal.

#### A la criolla

Señor Director: Reciba mi saludo franco, por el aporte que vuestro trabajo periodístico significa para la salud de la República. Por tal razón adjúntole y muy a la "criolla" por falta de tiempo para hacerlo como corresponde, mi aporte monetarlo para respaldar su misión.

Julio Suárez, Tafí Viejo, provincia de Tucumán.

NOTA IMPORTANTE: Toda la correspondencia dirigida a esta sección debe ser enviada a Tomás Corona, NUEVO HOMBRE (Sección Cartas), Corrientes 2080, 2º A, Capital Federal, Buenos Aires, Argentina.

# LA CGT SIGUE NEGOCIANDO

Por Tomás Corona

Aunque declaren hueigas de 48 horas, los jerarcas máximos de la CGT siguen negociando con el Gobierno, a la espera de conseguir mejoras miserables, "paliativos" (como confesó el propio Rucci), aspirinas para una clase obrera cada vez más explotada y castigada por la desocupación y la miseria.

Los gremios combativos de los 62 tuvieron que someterse a las directivas de un paro dominguero el 29 de febrero y 1º de marzo, maniatados por la mayoría que la burocracla sigue ejerclendo en el seno del Confederal, gracias a la allanza estrecha entre el vandorismo metalúrgico, los participacionistas de Coria y los traidores de "los 8", que el mismo General Perón expulsó de las 62. Si los 8 abrieron circunstancialmente, haciendo una extraña allanza con los combativos, eso no se debe más que à los tira y aflojes propios de las trenzas que manejan la Central

En todo momento, hay dos cosas que siguen permaneciendo ausentes:

a) Nadie, en el seno de la burocracia y sus aliados objetivos, plantea hasta sus últimas consecuencias lo que significa la Independencia orgánica del movimiento obrero con relación al gobierno militar y a la patronal.

b) En vistas de que para la burocracia la razón de ser del sindicalismo obrero es negociar permanentemente migajas con los dueños actuales del poder, su gestión se reduce a una serie interminable de fintas y amagues, que no logran esconder la naturaleza profundamente traidora al pueblo y sus intereses que reviste esa camarilla de gremialistas burocratizados.

A menudo, muchos compañeros pierden de vista estas ideas centrales y pretenden autoengañarse, explicando la conducta de la CGT como una "fase táctica" en la lucha 
contra la patronal y el gobierno. No 
existe tal "fase táctica" En cambio, 
todos y cada uno de los pasos dados por la burocracia forman parte de una verdad cruda pero indesmentible: la cúspide sindical integra 
el sistema, a él sirve, de él se financia y hacia él se debe.

Algunas pruebas, accesibles para todos los patriotas que siguen de cerca y con profunda irritación las idas y venidas de los jerarcas de la CGT:

El gobierno del Teniente General Lanusse dio ya pruebas acabadas de que su Intención primordial es consolidar el dominio de los monopollos en el país, asegurándoles el manejo de nuestra economía y garantizándoles que la Argentina seguirá padeciendo un sistema político oligárquico.

SI esto es cierto, si nadie puede discutir esta verdad, resultaría claro para todo el mundo que el gobierno es el enemigo y sus estrategias son planes para liquidar el movimiento popular, cercenándole su combatividad, anesteciándolo y entregándolo lo más desahuciado que puede en manos de la sed Insaciable de los grandes monopolios.

Sin embargo, Rucci y sus amigos que lo rodean en la CGT, solo conocen y frecuentan el ámbito dorado de las negociaciones "secretas" en Olivos o en oficinas céntricas que generosamente facilità San Sebastián para "conversar" con los dirigentes de la central obrera. Hasta tal punto de corrupción se ha llegado en el seno de la cúspide sindical, que no es motivo de asombro para nadle (y ni Rucci se preocupa en desmentir la especie) que hasta un paro de 48 horas es prenda de negociación con el Gobierno, conciente éste que es preferible un ferlado tranquilo de dos jornadas que una movilización popular desde abajo para protestar contra la política de entrega, represión y explotación que desarrolla la Casa Rosa-

Se suceden asi las entrevistas, los "sondeos", los cabildeos, los viajes, las amenazas puramente retóricas de medidas "más fuertes", mientras la dirección de la CGT no organiza una sola movilización, no recupera las dispersas fuerzas sindicales, no convoca a una sola asamblea obrera para fijar su política y solicitar a las masas que la aprueben, la modifiquen o la reprueben. No puede hacerlo. La CGT no puede salir a la calle; apenas si puede pagarse el lujo mortuorlo de quejarse en costoses solicitadas por un poquito de

elquitrán que algulen arrojó contra la fría tumba de Augusto Vandor.

La razón de ser de la burocracia es no consultar, no movilizar, no organizar a las masas. Los participacionistas buscan una sola "participación", la de la élite sindical en el ámbito del poder.

Así, un hombre como Rogello Coria, el más franco y desenfadado traidor de la clasa obrera argentina, millonario que jamás tuvo escrúpulos en entregar su propio gremio, delatar a los mejores activistas, confesar al periodismo que sus últimas vacaciones las pasó en... las Islas Canarias, es en la actualidad el máximo exponente de las 62 Organizaciones, una trinchera de combate que alguna vez vió brillar en su seno a hombres como Amado Olmos.

Con el correr del tiempo, la burocracia cegetista ha Ido descorriendo el velo de desfachatez con que solia ocultar sus desmanes, logrando algo que hubiese parecido imposible antes. Tanto ha incurrido en corrupción, entrega y negociación, tanto se ha mostrado al hombre de pueblo el cinismo descarado de los 100 caciques que manejan el movimiento obrero argentino, que ahora quieren hacer pasar por un hecho natural que Coria pasee por las Canarias, Rucci se desplaze en un Torino con palanca al piso y los despachos de los grandes sindicatos parezcan las oficinas de Bunge

Quisieron acostumbrar al puebio a que su lujo y sus privilegios son algo natural, del mismo modo en que la represión policíaca-militar pretendió acostumbrar a los mejores militantes del pueblo a sus sistemática tarea de aterrorizar a la población.

Pero el tiempo no pasó en vano ŷ es así que hoy Rucci no puede pisar el interior del país porque — directamente — nadie podría responder por su seguridad. En esas tierras se admira a Tosco y a Ongaro, se respeta a activistas que, como Carlos Massera en la ciandestinidad o Gregorio Flores en la cárcel, han mostrado mil veces lealtad a su pueblo y combatividad intransigente, proletaria, en su conducta con la patronal y el régimen. Esta gente de la calle Azopardo puede desplazarae tranquilamente por el Veticano o por la Gran Via madrileña, pero no en las calles de nuestro pueblo.

Cosa curiosa: cuanto más férrea, hermética e Invencible parece la burocracia, más alsiada y antipopular es en las bases. Les 62 hace tiempo que no dirigen conflictos sindicales de envengadura y las peleas por fábrica, región o rema de la producción van siendo encabezadas por camadas nuevas de dirigentes que cuando fue derrocado el general Perón no eran todavía adolescentes.

Con este cuadro, cuesta imaginal la estratégia asumida por algunos de los gremios combativos, muchos de los cuales parecerían no querer aceptar el carácter y la naturaleza de la burocracia. Y no puede derrotarse a la trenza Infame que maneja la CGT y que controla las 62 willzando sus mismos métodos, recurriendo a sus mismas artimañas, pactando, negociando, concediendo, La razón de ser de la burocracia es no movilizar a las masas y mientras no se recurra a ese expediente, el único popular y revolucionario, se forma parte de la burocracia, quiéraselo o no.

Las nuevas medidas que pueda tomar la CGT no modificarán, por lo tanto, este suscinto panoranta. Son expresiones filtradas de la rabia y la ira popular, pero en manos de la CGT se convierten en objetos de mercancia, productos a ser canjeados por nuevos privilegios para los jerarcas, nuevos atajos para engañar la voluntad combativa de las masas.

Lo que esta CGT quizá no advienta (por aquello de que Dios clega a quien queire perder) es que un sindicalismo nuevo, clasista, intransigente, proletario, combativo, crece y madura día a día en el interior del país, en las bases populares. No advierte la CGT que pisa un suelo inseguro y tembioroso.

Aquellos que se Henaron algún día la boca con el slogan "los dirigentes a la cabeza o con la cabeza de los dirigentes" verán rodar muchas testas doradas. Les arderá Troya y ya será tarde para hacerse los combativos.

# El Topo Blindado eromismo Revolucionario "NO HABRA BANDERA BLANCA"

## En el Primer Aniversario de la Muerte de Belloni y Frondizi

Cas Iperdida la noticia en los pocos diarlos que lo informaron todo tiende a hacer aparecer como intencional el silenciamiento de la notable importancia que tuvo el acto de recordación al asesinato — hace un año, el 8 de marzo — de los combatientes de las FAP Diego Ruy Frondizi y Manuel Belloni, realizado en el cementerio de la Chacarita.

NUEVO HOMBRE se hizo presente en la cober-

tura del homenaje.

El acto de recordación del día 8 de marzo fue no bellas palabras y sólo flores hermosas, sino esencialmente la refirmación de un compromiso de combate, la declaración jurada de decir NO a la negociación, la asunción plena de que las banderas no serán arriadas, la marcación a fuego de quienes se encuentran hoy abocados de lleno a la unión con los propios verdugos de Diego, Manuel, Baldú, Pujals y la ya interminable lista de asesinados o turturados en nombre del Gran Acuerdo Nacional.

La madre de un combatiente

Las palabras de la madre de Manuel Belloni ante la tumba de su hijo y de Diego Frondizi son también las palabras de alguien que llora la desaparición de un ser querido, pero que sabe sobreponerse a ello, comprendiendo las poderosas razones de una muerte que sólo es el riesgo conciente de una entrega militante. Y también ella acusa, en palabras que merecen reproducirse y

que son reconstruídas para NUEVO HOMBRE por Lili Belloní:

"La sangre derramada jamás será negociada. Estas no son meras palabras sino una realidad y es la juventud la encargada de cumplirla, ya que no es mi generación la que puede defender la revolución sino ellos — la juventud — que no va a perdonar lo que le hicieron a Diego, Manuel y todos los combatientes, a los que honro en este momento de la misma manera que a mi hijo.

Diego y Manuel no creyeron en ninguna negociación, sea quien fuera el que las digitara. Si esa negociación fuera realizada, con mis propias manos arrancaré las placas recordatorias y sabré cual poner: una que diga "Los traicionaron".

"Manuel repudlaría al Frente Cívico"

En breve charla con NUEVO HOMBRE, Lili Belloni demuestra cómo día a día las madres de los combatientes aprenden a convertir las lágrimas en bronca y guardar en si el grito de guerra para lanzarlo a su alrededor. Es la paradoja del asesino, que no puede evitar que cada una de sus víctimas actúe como modelo y ejemplo, mostrando no sólo su valor sino la brutalidad del victimario, haciendo que surjan muchos Manolos, Diegos, Pujals...

Lili Belloni aclara que las flores que cotidianamente coloca no son sólo para su hijo y Diego Frondizi, sino para Maestre, Abal Medina, Baldú y todos los combatientes, porque "todos los combatientes tienen que estar unidos; no sólo en el recuerdo cuando mueren, sino también vivos, en el combate".

"Yo estoy de acuerdo con el sentido del comunicado de las FAP — nos dice — y repudio a quienes traicionan los ideales por los que murió Manolín, sea Paladino, Rucci o la burocracia sindical. Y Manolo no hubiera aceptado jamás la negoclación en la que hoy se encuentran estos señores."

La conversación gira entonces en torno al proyecto de Frente Cívico, y las palabras de Lili Belloni son categóricas:

"Yo no quiero tácticas políticas sólo entendibles por intelectuales, sino entendibles por el pueblo. Y esto el pueblo no lo puede entender. Los integrantes del Frente Cívico no pueden estar con los ideales de Manolo, ya que son los mismos que estaban en contra de lo que hacía Manolo y defendían la represión. Yo no soy política porque de política no entiendo un carajo, pero esto me resulta muy claro."

El acto termina con la sencillez con que comenzó: sólo algunas flores, lectura de comunicados y algún discurso. Pero lo dicho este 8 de marzo, allí seguramente tendrá efectos importantes y decisivos en el futuro de lucha de los argentinos. Aunque los diarios lo hayan silenciado, o tal vez el silencio haya sido porque la comprandieron.

Pablo Damiani

# HOMBNAJE

Vengo a hablar ante la tumba de Manolo Belloni. Lo hago por pedido de la mujer que lo engendró valiente, lo educó rebelde y lo acompañó durante su corta vida en su apasionada lucha por la justicia, por la dignidad, por la liberación de los desposeidos, hasta pagar el precio de su propia sangre.

Su pedido es un compromiso ineludible que me dispensa de explicar mi presencia ante su tumba y la de su compañero Diego Frondizi,

ante la tumba de dos héroes.

Mis palabras no pretenden asumir el carácter de un homenaje, pues a militantes revolucionarios de esta talla, el homenaje se la rinden todos los días otros compañeros imitando con su acción el ejemplo que ellos supieron insulcarles.

Vengo a recordar un año de su muerte y a rectificarme ante sus tumbas. Hace exactamente un año, yo expresaba dolorido por la trágica desaparición de estos dos compañeros, la responsabilidad de los efectivos policiales de la provincia de Buenos Aires que los asesinaron a mansalva, cumpliendo órdenes de sus superiores.

Hoy, observando mejor la situación, ya bastante aclarada, denuncio y acuso como responsables primarios de sus muertes, así como de la de otros militantes, de su encarcelamiento, de las torturas y vejámenes a que se los somete, al dirigentismo burgués y burocrático de nuestro Movimiento que con su silencio o con su falta de solidaridad efectiva, concreta, militante y revolucionaria, se constituyen en cómplices de la represión, encontrándoselos, para colmo aliados a lo más granado de la burocracia radicai, conservadora, garilas, constituyentes de los comandos civiles del 55, etc.

Separados ayer por mutuos y merecidos desprecios, han resultado, de pronto coincidencias que, como dicen ellos, "estaban en el ser profundo de nuestra nacionalidad" y que desembocan en realidad en la sagrada aspiración de calentar alguna banca en el Congreso y encontrar un vende patria para la fórmula presidencial.

Dos docenas de Sarrulles o de Durand, una veintena de Balbines o de Ghioldis, 400 necios convertidos en diputados y unos dos mil coimeros concejales, serán la solución para las necesidades del pueblo.

La Constitución que consagró la igualdad de los que no tienen nada con los que tienen todo, la libertad de engordar y de ser millonarios con la de morirse de hambre, la fraternidad de las patadas y picanas serían la respuesta a las demandas que escribieron con sangre centenares de militantes sacrificados como lo fueron Belloni y Frondizi.

Para que esto sea posible es preciso, desde

Elg.Topo, Blindado es o de bajadores y los patrones, los opresores y los los herederos de la Concordancia y de la Unión Democrática, los coimeros de la CADE, los que en 1945 pactaron con Braden, los derrocadores del gobierno popular, los fusiladores del 56, los doctores del fraude, los vividores como los del Plenario de Avellaneda que prometieron hacer de sus bancas trincheras de lucha y lo que hicieron de ellas fueron mesones donde devoraron las migajas que quedaron del banquete de los poderosos, y de los explotadores del pueblo, los abogados del ol-vido que proponen que "dejemos de lado rencillas del pasado", o sea la violanción de com-promisos, el Plan Conintes y las torturas que usaron en su nombre, los peronistas vergonzantes que reclamaron delatoramente el castigo de los ejecutores de Aramburu, pero no el de los asesinos de Valle, Cogorno, Vallese, Mar-tins, Maestre, Pujals, Castro y muchos otros, quizás porque los tienen a su lado.

Son todos ellos los que proponen que el pueblo argentino desista de sus luchos a las que califican de desorden, de su rebelión heroica, a la que llaman terrorismo.

Esto es en el fondo lo que temen y por eso se agrupan en rebaño, no contra el gobierno sino contra su auténtico enemigo, que es la clase se trabajadora. No les molesta la dictadura del hambre, ni la entrega del patrimonio nacional, la violencia de la represión, ni las torturas, ni los vejámenes a que someten a jóvenes mujeres militantes, sino que se abra el camino de las ideas de la liberación nacional y social, el crecimiento de las organizaciones revoluciona-rias, el peligro de que la "bronca" organizada acabe con los vividores de la política.

No se dirigen a los trabajadores y a los estudiantes para pedir un lugar de lucha junto a ellos, sino a los militares para implorar una

fecha electoral pactada.

Si la historia no nos enseñara nada, si las caras de antes no fueran las mismas caretas de ahora que aparecen en este carnaval grotesco, quizás el engaño prosperaría una vez más, quizás el peronismo aceptase transformarse en un partido burgués más o delinearse en un frente de sectores de la burguesía, sea liberal o desarrollista, a través de los acuerdos con el vandorismo, con los neos o los sectores burocrá-ticos del Movimiento.

Si todo esto prosperara la sangre de nuestros mártires habrá sido derramada en vano para la causa de la liberación y sólo habrá servido para especular con ella con vistos a la nego-

ciación y la entrega.

Pero el Pueblo sabe hay que sólo con sacrificio y con lucha recuperará lo que se le ha quitado por la fuerza, porque el régimen no entregará pacificamente lo que ha arrebatado

por la violencia.

Si los compañeros militantes revolucionarios no consideran que esta es la situación que enmarca todo su accionar dentro del Movimiento, además de la que configuran ellos mismos con su tarea, se cometerían muchos errores y Manolo y Diego, Vallese y Cogorno, Maestre y Pujals, morirán una y mil veces.

Por eso se impone darse una política correcta y enfrentar la que nos afecta. No dejarse entrampar en la política que surge de una concepción estratégica que no está al servicio de la clase trabajadora y del país, sino de los sectores y de las clase opresoros y al servicio de los intereses antinacionales.

Por eso debemos comenzar a transitar, fieles

a Perón, el camino de los peronistas revolucionarios y que constituye la aiternativa independiente de la clase obrera y del pueblo peronista, al margen de los burócratas y de la burguesía del Movimiento, así como de los demás sectores extrapartidarios también burgueses, que se recuestan en el peronismo buscando cambiar votos por engaños y falsas promesas

No debemos preocuparnos en disputarles las unidades básicas a los burócratas pues sólo estarán abiertas mientras la dictadura se le ocu-🗪a, ni el aparato sindical a sus actuales dirigentes, pues solo existirán mientras no moles-

ten a los militares y a los monopolios.

Debemos fortalecer nuestras organizaciones politicas, comenzando por construir nuestros propios grupos de base en las fábricas, en los barrios, en las villas para enfrentar la traición interna y al enemigo de afuera y para respaldor a nuestros Bellonis, Frondizis, Valleses, etc. Manolo Belloni, Diego Frondizi dispen-sadme que me haya valido de vosotros para

expresar mi pensamiento, pero la hice porque conozco cual era el vuestro, coincidente con

el mío.

Por eso lo manifiesto buscando aportar algo para evitar errores y para que si es necesario que caiga un combatiente, no caiga como um ciudadano cualquiera, sino que caiga como um héroe, sabiendo que muere por una causa elegida concientemente, y así podrán repetir sia miedo, sin el miedo que tiene el burgués cuando muere, todo lo que dice esta placa colocada hay en la tumbo de Manolo par su madre y su com-

"por la alegría muero porque he vivido por la alegría y por la alegria he ido al combate".

Mayor BERNARDO ALBERTE

# FAID

#### FUERZAS ARMADAS PERONISTAS

Diego Frondizi y Manolo Belloni nacen a la lucha política cuando la dictadura militar impone a los estudiantes el mismo tratamiento que habían aplicado a la clase trabajadora durante 11 años. Centenares de jóvenes comprenden que no habrá universidad popular si los trabajadores continúan explotados por la oligarquía y los monopolios.

Manolo y Diego participan de este proceso y su conducta política los guiará a unirse cada vez más con el pueblo trabajador, comprendiendo sus aspiraciones, sus luchas, su voluntad de derribar a un régimen injusto y entreguisto.

En esa práctica profundizan su comprensión de la realidad del pueblo peronista, identificándose progresivamente su proyecto con la estrategia de la clase obrera forjada en lucha frontal desde 1955 contra el sistema. Los triunfos y fracasos de esos años les señalan un camino militante.

En barrios y villas obreras, con el volante y ła pintada, movilizando y agitando, Diego y Manolo participan de la incipiente resistencia popular a la dictadura de Onganía. Desde la Juventud Peronista de San Fernando gravitan en la tendencia revolucionaria peronista.

En días muy duros para el trabajo político en las bases, su esfuerzo no se diluye en la práctica superestructural, manifestándose consecuentemente en su intento por organizar la lucha espontánea de los compañeros peronistas de la zona norte.

La CGT de los Argentinos los encuentra como militantes de primera línea en todas sus luchas y reivindicaciones, participando en las barricadas y movilizaciones de 1969.

En el ejemplo de Córdoba y Rosario conforman la voluntad revolucionaria del pueblo peronista, pero también ven caer a los nuestros desarmados.

Luego y Manolo comprenden con nosotros los límites de esa voluntad: DEBIAMOS DAR-LE ARMAS A NUESTRA BRONCA, ORGANIZACION A NUESTRO CORAJE, ESTRATE-GIA A NUESTRA CONFIANZA, CONSTRU-GIA A NUESTRA CONFIANZA, CONSTRU-YENDO NUESTRA ORGANIZACION POLITI-CO MILITAR Y DESARROLLANDO LAS OR-GANIZACIONES DE BASE EN LA PERSPEC-TIVA DE LA GUERRA POPULAR Y PRO-LONGADA

Desde hace un año, cuando los lacayos del imperialismo, los Levingston y los Lanusse, terminan con sus vidas, venimos diciendo: la muerte de los compañeros la recordamos de la única forma en que ella no carece de sentido, prosiguiendo la lucha. No habrá paz para los asesinos del pueblo, tarde o temprano la justicia del pueblo nos alcanzará.

Hoy, reivindicando la memoria de nuestros queridos compañeros reafirmamos: el pueblo peronista no retrocede un solo paso en el desarrollo de la guerra popular. El imperialismo y sus lacayos quieren embretarnos en la estrategia continuista contando con la complicidad servil de los Cámpora y los Paladino, los Rucci y los Miguel, los Osinde y los Jorge Antonio. Por otro lado, quienes de los traba-jadores peranistas sólo pueden decir que son muchos compiten por el control de las unidades básicas, por tener mayor peso en el aparato sindical, por ganar una junta promotora, sin darse cuenta que ayudan al régimen en la creación de la coyuntura electoral.

En tanto nosotros, fieles a Perón, venimos transitando, sin claudicaciones ni integracionismos, nuestro propio camino profundizando la alternativa política y organizativa de la clase obrera y el pueblo peronista para conquistar una patria justa, libre y soberana, la patria socialista.

Manolo y Diego están presentes cuando decimos:

BANDERA BLANCA. HABRA SANGRE DE NUESTROS MUERTOS, EL SA-CRIFICIO DE NUESTROS PRESOS, LAS LU-CHAS DE. NUESTRO PUEBLO, EL DESTIG-RRO DE NUESTRO LIDER, NO SE NEGO-CIAN. ESTAN PRESENTES EN LA CONS-TRUCCION DE LA ALTERNATIVA INDE-PENDIENTE DE LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO PERONISTA PARA EL DESARROLLO DE LA GUERRA POPULAR.

CAIGA OUIEN CAIGA Y CUESTE LO QUE CUESTE. VENCEREMOS.

FUERZAS ARMADAS PERONISTAS. 8 de marzo de 1972.

# RRL

#### EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

Hace un año dos combatientes peronistas, dos hermanos nuestros, dos hijos de este mismo pueblo, cayeron asesinados por la dictadura y el GAN.

Sus armas con las empuñaduras aún calientes; fueron de inmediato empuñadas por decenas de nuevos combatientes en todo el país.

La guerra popular avanza.

El enemigo se desespera por detenerla. Ante la imposibilidad de liquidarnos militarmente, la dictadura se esfuerza ahora por batirnos políticamen-

El GAN, la Hora reventaron ante la horfandad del pueblo que conquistaron.

Ahora el Frente Civico pretende montar la gran farsa de la alianza de clases. Nuestro pueblo tiene en claro que la sangre derramada no será nego-

Los combatientes de las distintas organizaciones, unidos, seguiremos tu ejemplo Manolo, tu vida y tu muerte, Diegol

A vencer o morir por la Argentinal Marzo 1972

## Una trampa más y van...

## Frente Civico: El Salvavidas de Lanusse

Ya podemos dividir el GRAN ACUERDO NACIONAL (GAN) en dos etapas: antes y después del Frente Cívico, También podemos ardenar algunos datos para condensar en forma ordenada lo que piensa el pueblo.

#### @ GAN, EL MAL NACIDO

Es fácil recordar. Hace apenas un par de meses, la dictadura asediada por el empujo de las luchas populares, acorraladas por las consesuencias de la nefasta crisis económica que desató, atrincherada en sus cuarteles y comisarías por el heroismo de miles de brazos de la resistencia, alumbró un proyecto. Dió a luz algo así como un amortiguador. Un freno para el avance de las fuerzas populares.

Pero alumbrado forzoso, en la desesperación solo pudo interesar — en principio— a quienes lo parieron. Al imperialismo, a los momopolios, a su brazo político — la dictadura— y a su partido de combate: el ejército. El rechazo de los trabajadores, el desprecio que desde el pueblo pudimos evidenciar, mo permitía equívocos.

Las fuerzas tradicionalmente conservadoras, burguesas y explotadoras utilizaron algunos esqueletos partidarlos para corregir el tufo oficialista del GAN, neutralizar las posibilidades de surgimiento de un partido que por oficialista contare con la misma horfandad con que cuentan todos los proyectos de la dictadura, y dieron a luz su imbécil criatura: la Hora del Pueblo.

Pero ni el GAN ni la Hora pudieron ocultar sus intimas relaciomes. Eran para el pueblo —ambos criaturas surgidas de los Lanusse, los Balbín, los Paladinos, etc.

Demagogias publicitarias, niños rubios que sonrien en los televisores, fútbol usado ahora como morfina, elecciones usadas como droga anestesiante, todo este circo fue inútil para lograr penetrar en el sorazón y la conciencia de nuestro pueblo, que en los últimos doce

años y particularmente desde el Cordobazo, dio cuenta de qué partido queremos jugar, con quiénes queremos jugarlo y dónde está el areo enemigo,

#### • EL GAN EN OFF-SIDE

Jaqueado por todos lados, el GAN se desvanecía a medida que pasaban los días Cada estertor, cada espasmo del GAN iba acompañado de un nuevo rumor golpista.

El GAN, La Hora, y cualquier otro aborto similar estaban y están fuera de lugar, porque ya fueron descubiertos y desalojados por el pueblo del lugar que pretendieron ocupar.

Ni el GAN, ni la Hora fueron alternativas para la clase trabajadora y el Pueblo.

En ningún momento los trabajadores pensamos que Lanusse, Balbin, Paladino, Rucci o cualquier otro serían nuestros representantes en Cámaras o en parlamentos.

El GAN, la Hora habían muerto en el mismo momento de alumbrar. Habían sido liquidados por el desinterés, la apatía y la bronca popular.

#### EL GAN, CON CORAZON ARTIFICIAL

Pero nadie tiene derecho a cantar victoria antes de gloria, Menos los trabajadores que saben de las maniobras y zorrerías de los vicjos lobos de mar.

En el mismo momento en que el pueblo acompañaba en luctuoso entierro al GAN y a la Hora surel Frente Cívico. Remoza, rejuvenece, reaviva a los adalides del GAN. Lanusse hace una y mil deelaraciones, Mor Roig se excita. Balbín se enciende, Paladino desempolva sua valijas. Los burócratas comienzan a danzar en torno al nuevo circo que han sabido construir.

El GAN es reavivado, reflotado. an salvavidas le han tirado al proyecto de la dictadura, de los monopolios, de los explotadores.

#### El Frente Cívico, ¿contra quién está planeando?

Dos serían los enemigos que el Frente no puede contener y más bien contra los que el Frente surge como alternativa.

Una serían los monopolios, Veamos con atención. Paladino, Balbín, Lanusse, Mor Roig, Cámpora, etc., no parecen haber sido hasta aquí los adalides de la lucha contra los monopolios sino más bien sus servidores y amanuenses. Mat puede el pueblo creer que los cancerberos de los monopolios son hoy sus verdugos. Si Alsogaray no entra en el Frente o si Bunge y Born no lo apoya públicamente, o la Ford, o la General Motors, etc. es porque los monopolios han aprendido a no poner toda la carne en la misma parrilla. Reservan sus propios recursos para una eventual confrontación en el supuesto caso que estalle el negocio del Frente Civico. Los monopolios lejos de estar fuera del Frente, son el mismo FREN-TE, y como tales están enfrente del pueblo trabajador y de sus aliados populares.

#### ESTE ES UN FRENTE QUE ESTA ENFRENTE

Precisamente están en la vereda de enfrente. Una larga calle adoquinada con los cadáveres de Vallese, de Martins, de Maestre, de Pujals y de otros cientos, barnizada con la tristeza de miles de prisioneros, demarcada por el hambre y la miseria de los hogares obreros, regada con sangre estudiantil y de jóvenes profesionales, esta larga y profunda calle nos separa.

Quien no tiene espacio en ese frente, ni lo tendrá es precisamente el pueblo oprimido y explotado. Quien hace nuestro verdadero Frente todos los días en las fábricas y las villas, en las aulas y en los campos, quien llora luchando y lucha para reir con sus hijos sanos y fuertes algún día.

El frente del pueblo quizás no sea tan Cívico, no merezca tanto bombo, se evidencia desde ya en el cariño que logran los que luchan, en el dolor con que despedimos a los que nos matan, en la alegría por nuestras victorias.

#### EL FRENTE CIVICO, ¿OTRA TACTICA GENIAL?

No faltan compañeros que confiados en lo que otrora fueron sus dirigentes les cuesta aceptar que nos han traicionado. Que no se han podido poner a la cabeza del pueblo, que el pueblo marcha sin ellos, con sus cabezas arrastradas. Les gustaría creer que están frente a una nueva táctica genial. Les gustaría poder afirmar con certeza que están frente al "abrazo del oso" donde una juntada de todos los enemigos debajo del mismo abrazo permitiria con un leve movimiento de presión asfixiarlos a todos juntos. Esta metáfora del abrazo del oso, parece ilustrativa. Lo que no tiene en cuenta que para que todos los enemigos se hallan puesto debajo del brazo el oso tuvo que hacer "buena letra". Bailar sin abalanzarse frente al organillero.

Aclaremos. Si hal tal oso y hay tales enemigos y hay tal táctica genial, todo esto tiene un precio.

Si para juntar a los enemigos del pueblo previamente es preciso traicionar a ese pueblo, vender a sus mejores hijos, desalentar las luchas, salvar al enemigo moribundo, quitarle el agua y el oxígeno que con millones de sufrimientos diarios el pueblo acumula para insuflarse en la pelea, si la táctica supone tanto precio, más valdría la pena preguntarse si justifica ponerla en marcha.

Hay que saber distinguir entre una táctica costosa e irreversible que es tan parecida a las del enemigo, que el propio enemigo la siente suya, y una estrategia de traición y de entrega del pueblo maniatado.

El semanario Nuevo Hombre es una publicación de la Editorial Nuevo Hombre S.R.L., Corrientes 2080 20. A. Buenos Aires, Director Editorial Doctor Silvio Frondizi. Acogida a la protección de las convenciones internacionales y Panamericana sobre derechos de autor. Impresa en la Argentina, en los Talleres Gráficos Alemann y Cía, S.A. El semanario está inscripto como marca en el Registro de la Propiedad Intelectual Nº 1.106.056. Circula por el Correo Argentino con tarifa reducida Nº 193. Prohibida la reproducción o uso de todo o parte del contenido. Distribuidor en Capital Federal: Juan Dant, Guise 1740, 1º C. Interior y Exterior, DAESA (C. Pedriel S.A.C.I.F.I.), México 1844, Capital Federal.